Año IV - Núm. 153 - 16 de Febrero de 1953

Telf. 2015 - Aportado 46 - 70 céntimos

En el puerto de Barazar montones de coches se hallan atascados

Bilbao.-El frio es intensisimo. Desde la madrugada nieva con abundancia sobre todo en las partes altas. Bilbao esta incomunicado por carretera con el resto de España ya que todos los puertos estan cerrados, el illimo el de Barazar, donde hay un metro de nieve, y por el que normal mente se realiba la mayor parte del tráfico. Todos los esfuerzos de las brigadas de Obras Públicas para mantener abierto, por lo menos este puerto, el más importante, han resultado inutiles. Más de 40 camiones y coches estan parados o atravesados en la carretera .-- Cifra.

MUCHU FRIO EN GALICIA Lugo -- Nieva intensamente en la capital y comarca. El frio es muy intenso. Hasta el momento se mantienen abiertas las comunicaciones por ferrocarril y carretera con las restantes provincias .- Cifra.

CAUSA DE EXPECTACION EN CABRA Cabra, (Córdoba) .-- Desde la madrugada nieva sin interrupción en toda la parte sur de la provincia. Ha sido suspendido el festival taurino anunciado en Priego. Como por esta zona templada ocurre este fenóme... no atmosférico muy de tarde en tarde, hay que anadir al beneficio que para los campos proporciona, la parte espectacular que siempre produce.

N-+ VA SIN CESAR EN LEI-N León,-Durante la noche pasada, mañana de hoy, hasta las cuatro de la tarde ha estado nevando sin cesar en la montaña.

Continuan interrumpidas las comunicaciones, tanto por ferrocarril como por carretera, con Asturias. En la parte baja de la provincia no ha nevado, pero el frio sigue sienda intensisimo .-- Cifra. COMIENZA A NEVAR EN GUADIX

Guadix.-Después del intenso frio de estos dias, el cielo se cubrió comenzando a nevar con intensidad. LINARES CUBIERTA DE BLANCO Linares ... - Teda la madrugada ha estado nevando intensamente en esta zona. La población y los campos aparecen cubiertos por una espesa capa de nieve .- Cifra.

Bodas de Oro del "Diario de Navarra"

Pamplona. -- El "Diario de Navarra" cumplirá los cincuenta años de su primer número, el próximo dia 25. Con este motivo, se preparan brillantes actos para conmemorar estas bodas de oro.

Fue el primer rotativo de Navarra y desde su nacimiento defendió los principlos de Religión y Patria, lo que le hizo sufrir diversos intentos de asalto e incendio durante la Repú-

Su director, don Raimundo Garcia "Garcilaso", que lleval más de cincuenta años en el ejercicio de la profesión periodista, dediacdo de modo integro a ella, y cuarenta años de director de este mismo periódico, ha sido honrado con el nombramiento de peniodista honorario, titulo que le entrego personalmente el ministro de Información y turismo, con motivo del viaje a Navarra de S. E. el Jefe del

nucho de Granada destila

Hoy será enterrado en la catedral Sr. Lequerica presidiendo el acto el ministro de Justicia

Granada. — Desde las primeras ho- neral de Bellas Artes, señor Gallego noche, y, debido al temporal de nie-ras de la mañana, comenzaron a for- Burin. marse ante el Palacio Arzobispal', largas filas de público para desfilar ante e lcadaver del Prelado granadino, pese al frio intensisimo que ha reinado durante t odoel dia y los copos de nieve que cayeron en varios mo-

mentos. Durante todo el dia no han cesado las llamadas telefónicas y han continuado recibiéndose telegramas de pésame de toda España con motivo de la muerte del prelado granadino.

Se hacen ya los preparativos para las solemnes exequias de mañana en la Catedral.

Se espera la llegada del ministro de Justicia, que vendrá para presidir el funeral y el entierro, en representación de S. E. el Jefa del Estado. También vendrán los obispos de Málaga, Jaén, Almeria, Cartagena, Murcia y Guadix y Baza, éste último ya se encuentra en Granada, sufraga. neos todos de la Archidiócesis grana-

EMBALSAMADO DEL CADAVER Esta tarde, a las tres, se interrum-

piò el desfile de público ante el cadaver para proceder al embalsamado del mismo, operación que practico el catedrático de anatomia de la Facultad de Medicina, doctor Guirao, ayudado por varios auxiliares, terminada la cual, el cadáver fué depositado ya l en el féretro con tapa de cristal y continuó ante el mismo el desfile de

VARIOS HERIDOS EN EL DESFILE Granada. - El público que se habia ido acumulando ante el Palacio Arzobispal, durante el tiemo que duro el embalsamiento y que se extendia en un gran trecho ante la puerta era tan numeroso, que a la entrada de Palacio, pese a la intervención de la fuerza pública, fueron arrolladas varias personas, que en camillas, tuvieron que ser trasladadas a la Casa de Socorro inmedita.

blico continuaba en una enorme cola

PREPARADA LA FOSA Se ha recibido un telegrama del

Se ha recibido un telegrama del secretario de Estado de S. S. Monse-ñor Montini y otros de los ministros de la Cobernación y de Marina, así como de los Prelados españoles, Cabildos Catedralicios de muchas ciudades y muchisimas autoridades. En la Cateral ha quedado termi-

mada esta noche la fosa en la que reposarán los restos del arzobispo de Granada, abierta en la capilla de la Virgen de las Angustias, delante precisamente de la fosa en que se guardan los restos del también arzobispo de Granada, don José Moreno Mazón. - Cifra.

HOMENAJE A UN PERIODISTA Zaragoza. -- A mediodia de ayer, se ha rendido un homenaje al fecun. do y brillante periodista y presidente de la Asociación de la Prensa zaragozana, redactor de "El Noticiero" don José Blasco Ijazo, por su labor de exaltación de Zaragoza.

LOS RESTOS DEL ABAD GENERAL DEL CISTER La Junquera.- En las primeras horas de la tarde, ha llegado la furgoneta-estufa que, procedente de Ta. rragona, ha de lleva mañana los restos mortales del Abad General de la

Orden del Cister.-Cifra. LLEGA EL MINISTRO DE JUSTICIA Granada. - El ministro de Justicia, señor Iturmendi, llegó en automóvil minutos después de las diez y media de la noche, procedente de Madrid. Acompañan al ministro de Estado, en Diciembre último.-Cifra. Justicia, su esposa y el director ge-

Ballén, desde donde salio para Granada a las ocho menos cinco de la

El ministro de Justicia se detuvo en con grandes precauciones, pues el estado de las carreteras ofrece ciertas dificultades. - Cifra.

La guerra de Corea no es una guerra

Esto ha dictaminado el Tribunal Supremo de Pensilvania

Por tanto, las compañías tendrán que pagar los seguios de los soldados muertos

Filadelfia.-El Tribunal Supremo del Estado de Pensilvania ha dictaminado que los combates en Corea no constituyen una guerra, al determinar la procedencia de las reclamaciones hechas para el cobro de las primas de seguro de dos soldados que murieron en acto de servicio, uno en el campo de operaciones y otro en un accidente ferroviario en Estados Unidos, estando movilizado. El Tribunal dicto sentencia en elsentido de que la Compañía aseguradora deberá hacer honor al compromiso extendido en las pólizas de seguro de vida a favor de los soldados Andrew Boley, de Pittsburgo y Clewde Harding, de Luzerne County, Pensilvania.

Sale de Nueva York para

Washington .-- El embajador español, don José Félix de Lequerica, ha salido para Nueva York, donde esta tarde emprendera el vuelo hacia Madrid._Efe.

PARTICIPACION ESPANOLA EN LA FERIA DE FILIPINAS

Manila.-Ha sido inaugurado el pabellón español "Alhambra de Granada" en la Feri ainternacional de Co-

mercio de Filipinas 1953. La multitud visitó el pabellón, después de la ceremonia inaugural a la que asistierno el vicepresidente de filipinas, Fernando López, y otros altos funcionarios filipinos, que fueron recibidos por el embajador español, señor Gullón y otros funcionarios de la Embaja.-Efe.

Su Santidad muy mejorado

Roma.-Su Santidad Pio XII celebró hoy el Santo Sacrificio en su capilla particular, por primera vez desde el ataque gripal sufrido hace tres semanas. En todo ese tiempo, sin que el hecho tuviera precedente en los catorce años del reinado del pontifice, Pio XII, no ha concedido audiencias oficiales.

Parece que los médicos han aconsejado al Padre Santo que durante unas semanas se abstenga de conceder sus habituales audiencias a centenares y a veces millares de perso. nas por dia .-- Efe.

Stevenson dirigirá probablemente el partido demócrata estos cuatro años

Ahora iniciará un viaje de tres meses a Extremo Oriente

Nueva York. - Stevenson dió anoche la impresión en su discurso del Waldorf Astoria, de que está decidido como último candidato del partido demócrata a la presidencia a dirigirlo en los cuatro años que transcurren hasta la próxima elección presidencia. Sin embargo, en unas breves declaraciones ulteriores, no ha dicho que aspire a ser nuevamente candidato de los demócratas. "Habrá probablemente lucha por el Poder dentro del partido y queda mucho tiempo para que puedan hacerse pronosticos", dijo.

Adlai Stevenson ha salido hoy para Washington, con el sin de celebrar algunas conferencias con congresistas de su partido y acaso para despedirse del presidente Eisenhower con miras a su viaje a Extremo Oriente, cuya duración prevista es de tres meses.--Efe.

> CONFERENCIA DE PRENSA DE EISENHOWER

Washington.-El próximo martes el presidente Eisenhower celebrará su primera conferencia de Prensa, como tal presidente, abrigándose grandes esperanzas de que alguno de sus lugartenientes se decida a levantar el semibloqueo a que se ve sometida la Prensa. La reunión del presidente con los periodistas está prevista como la primera de una serie regular, con arreglo a la práctica tradi cional establecida por Roosevelt. Por su parte, Eisenhower está estudiando una innovación: la de

de Miami a Nueva Orlenas.-Efe.

EL "TRIPOLITANIA" SE HUNDIO

Roma. - El buque "Tripolitania"

lanzó una seña de socorro hallándose

al Sur del puerto de Augusta. Se acu-

di ve nsu auxilio y todos los pasa-

jeros han sido puestos a salvo, anun-

cia, sin más detalles, el Ministerio

de la Marina Mercante.-Efe.

en España

Orense .- En la carretera de Ri-

badavia a Pazos de Arenteiro, ha

ocurrido un accidente automovilista

que ha costado la vida a tres perso-

nas, resultando otras cinco heridas,

tres de ellas, de gravedad, al sa-

lirse un coche de la carretera por

VUELCA UN COCHE

Avila .-- Un taxi de Madrid, ocu-

pado por cuatro personas y el con-

ductor, se dirigia a Valladolid, con

el propósito de asistir aquéllos al

encuentro de futbol Madrid - Va-

Hadolid y al Hegar al kilometro 96

de la carretera general de Madrid-

Ccruña, al car paso a un camión, pa-

tinó y dió varias vueltas de cam-

pana. Todos los ocupantes resultaron

DESCARRILAMIENTO

número 6.531, que salió de Vallabo-

na con cirección al Musel, han des-

carrilado en el kilómetro 151, que-

dando parte de ellos volcados y em-

potrados en una zona de via es-

trecha. Se desconocen las causas del

accidente. Resultó muerto el conduc-

tor del tren Alfredo López Vázquez.

Otros dos obreros resultaron heri-

Oviedo .- Trece vagones del tren

gravemente heridos.-Cifra.

dos leves .- Cifra.

no chocar con un camión.--Cifra.

que se televise una vez al mes esta conferencia de Prensa.--Efe.

¿ESTA EISLER EN BERLIN? Berlin .- Las autoridades norteamericanas no confirman ni niegan la veracidad de una información de un periodico berlines occidental según la cual el excomunista número uno de los Estados Unidos y después jefe de información del gobierno de la república democdatica alemana, Gehard Eisler, se ha refugiado en el Berlin Oeste y esta siendo buscado por la policia estadounidense, ya que Eisler huyó de Norteamerica cuando se hallaba en libertad provinsional, con-

JUIN EN SAIGON

victo de actividades ilegales.

Saigon. — Ha llegado en avida a esta ciudad, el inspector general del Ejército francés, mariscal Juin, que va a realizar una jira por Indochina. en el curso de la cual conferenciara con el jefe del Estado del Vietnam, el emperador Bao Dai. Luego continuara el viaje hacia el frente de Corea. Tantbién conferenciará con Letourneau, ministro de Estados Asociados, y con Paul Reynaud, presidente de la Comisión de Asuntos Exteriores de la Asamblea Nacional de Paris. -- Efe.

América apasionada por el caso de los Rosenberg

Hoy será fijada la fecha de su ejecución

Eisenhower ha dicho la última palabra

Nueva York. -- Los principales

periódicos tanto de Nueva York como de Washington se abstienen de comentarios sobre el caso Rosenberg y el interes desplegado a favor de los reos por motivos que van desde los puramente caritativos a los puramente politicos de sus correligionarios comunistas. En circulos bien situados se señala seria muy dificil que el presidente Eisenhower se volviese atras de la posición adoptada el miercoles, denegatoria de gracia-Los periódicos se hacen ampliamente eco, desde luego, de los llamamientos a la compasión. Pero, a falta de editoriales al respecto los de Washington publican bastantes "cartas al director" sobre el asunto, que reflejan el gran interes del público por él. La mayoria apoyan la negativa presidencial a la clemencia. Una, por el contrario, atribuye a "la histeria de la guerra fria" la severidad imperante, y otra ofrece la solución de que los Rosenberg seam encarcelados y que si llega el caso de un ciudadano norteamericano que sea victima de una bomba atómica, se los ejecute. LA ULTIMA PALABRA

Washington. -- Se espera que e ljuez federal fije el lunes la fecha de ejecución de los espias atómicos esposos Rosenberg. Los ayudantes del presidente Eisenhower han diche que su decisión de no indultar a la pareja será seguramente la última palabra oficial en el asunto.

Piquetes del Comité Nacional para asegurar justicia para los Rosenberg, organizado por los comunistas, continuan desfilando ante la Casa Blanca, bajo la lluvia, pero de las dos mil personas aproximadamente que empezaron anoche a "piquetear", sólo quedaban unas pocas esta manana.-Efe.

A las 7,15 comenzó a nevar in-tensamente y a pesar de ello, el púen espera de poder penetrar en la cámara mortuoria.

La cúpula de la torre se desplomó

Santander .- Los temporales de estos dias han ocasionado gravisimos dancs en la iglesia parroquial de

Durante la noche, una chispa electrica cayó sobre el pararrayos de la torre y, por causas no bien conocidas, el cable de la toma de tierra se partio, desviandose la descarga, que causó serio desperfectos en la torre y en el interior del templo. Durante la tormenta cayeron otras dos chispas eléctricas sobre la misma torre, entre la una y las seis de la madrugada.

Parte de la enorme cupula de esta torre se desplomo entonces. Los cables de las pesas del reloj público se fundieron, y grandes bloques de piedra de la cupula, cayeron sucesivamente sobre los cuatro pisos de la torre, derribándola totalmente y arrastrando, a la vez, varios tramos de la escalera. Las chispas eléctricas penetraron también en la iglesia y siguieron por la instalación electrica, abriendo grandes agujeros en los muros del interior. For fortuna no hubo que lamentar desgracias personales .- Cifra.

Más de cuarenta personas perecen al incendiarse el autobús en que viajaban y que cayó a un río en Filipinas

No se tienen noticias de un avión en viaje de Miami a Nueva York las National Aislines perdido en vuelo

Manila. — Más de cuarenta personas han sido abrasadas vivas al caer un autobús al lecho de un rio e incendiarse. Hay también unos dieciocho heridos. El accidente ocurrió en Sisen, provincia de Pangasinan, poco antes de lamanecer. A la entrada de un puente ,el vehiculo se desvió y se precipità por el terraplen al lecho del

Inglaterra lucha

Londres.-Las defensas de la batida costa oriental inglesa, aguantan firmemente después de otra moche de mareas altas. Los cansados equipos de reparación siguen acumulando millares de sacos terreros para cuatro dias más de peligro, ya que las mayores mareas serán el lunes.

Sólo en un sitio pudo romper el mar anoche, entre Birchington y Reculver, en el condado de Kent inundande 400 hectareas. Las aguas fueron detenidas por un dique de defensa interior, a lo largo del ferrocarril, varios kilómetros tierra adentro.

rio. La mayor parte de los ocupantes del autobús regresaban de visitar la Feria Internacional de Manila.

AVION DESAPARECIDO

Nueva Orleans. -- Se ignora aun la situación de un avión cuatrimotor desaparecido ayer en vuelo regular de Miami a Nueva York, con 46 personas

Un funcionario de la Compañía Aérea a que pertenece el avión en cuestión, ha dicho que se oyó al aparato. por última vez, a as 6,12 de la tarde, trece minutos antes de su escala en este puerto. Ello hace esperar que ACCICENTES el aparato pueda encontrase en los terrenos pantanosos del Delta del Missipi, donde podria resistir por sus de Circulación condiciones especiales de construcción.—Efe.

TRAGICO DESCARRILAMIENTO

Benevento (Italia Meridional). -Veintiuna personas han resultado muertas y más de un centenar heridas, de ellas 30 de gravedad, al descarrilar un tren de viajeros a su entrada en esta estación, a primera horà de la mañana.-Efe.

EL SHA EN EL PUEBLO DE TURCOD

Teherán. - El Sha ha visitdao el pueblo de Turcod, cerca del Caspio, escenario del terremoto el jueves, en que perdieron la vida 950 personas y no quedó en pie un solo muro. Fué dispensada una entusiasta acogida al Soberano cuando llegó, en avión y al entrevistarse con los pocos supervivientes de la catástrofe, a quienes, asi como a las autoridades, prometió hacer todo lo posibe por remediar los danos.—Efe.

TERREMOTO ENTRE COLOMBIA Y PANAMA

Bogota, - El Instituto Geográfico de Los Andes, anunció anoche habrese registrado un fuerte terremoto, cuyo epicentro se hallaba situado en las proximdades de la frontera colombiano-panameña.

El Instituto dijo también que el seismo puede haber ocasionado grandes daños.-Efe.

"S. O. S. DE UN BARCO INCLES" "Staney Force", ha emitido anoche un mensaje de socorro, en el que dice bo de La Hague, al Norte de Herbur-

PARECE QUE SE HA PRODUCIDO EL NAUFRAGIO

Londres. - Noticias no confirmadas dicen que el barco "Stanley Force", se ha hundido y que uno de sus botes se dirige a Alderney, en las islas del Canal de La Mancha. Cuatro buques ingleses se aproximan al lu gar del maufragio.-Efe.

BOTES EN EL GOLFO DE MEJICO

Nueva Orleans. - El servicio de guardacostas, dice que esta tarde han sido señalados en el Golfo de Méjico tres botes savavidas con gente. Se

"S. O. S. DE UN BARCO INCLES" Londres. — El buque británico Una Vacuna Contra que se estaba hundiendo frente al Ca. la Hagua al Norte de Horbur. go. El mensaje decia que la tripulación abandonaba el barco en botes descubierto en EF. UU.

Es posible que la enfermedad desaparezca en sus graves consecuencias

Nueva York.-La poliomielitis puede estar a punto de desaparecer como enfermedad de graves consecuencias, que afecta principalmente a la infancia, si bien los médicos han dicho que todavía no están se-

nómicamente y en cantidades ilimitadas, para ser aplicada a todo hombre, mujer o niño, y que hasta ahora ha imunizado a los monos contra los tres virus de esta enfermedad. Esta vacuna es la misma que los investigadore de las Universidades de Yale, Pittsburgo, "John Hopkins", Minnesota y California meridional, han estado ensayando du-

de España del extranjero

Os acontecimientos luctuosos he- Washington, señor Lequerica, se disun insigne prelado y de un ilustre bre la politica hispanoamericana. Y a Jurisconsulto y politico famoso. Nos referimos, naturalmente, al excelentisimo y reverendisimo arzobispo de Granada, doctor Santos Olivera y a don Antonio Goicoechea. El primero Padeció la dolencia que le ha llevado al sepulcro durante relativamente poco tiempo. Al menos con caracteres ce gravedad. Por el contrario, el senor Goicoechea, llevaba muchos meses enfermo y su muerte ha sido conecuencia de una fatal recaida. Dentro del campo espiritual el uno y del politico el otro, ambos eran, sin duda, personalidades de acusadisimo relieve. Su pérdida constituye auténlico motivo e lamentación para el

El tema de España vuelve a ser resucitado" —aunque de un modo extracficial"— en los medios allega. dos a la ONU. En virtud de las-manilestaciones hechas por el presiden-Oras la Delegación dominicana en el Organismo internacional, ex-presidenque Trujillo, quien acaba de anunciar que plentearà en la pròxima reunión mile Asamblea General el caso de los miles y miles de españoles que se enmentran tras el "telón de acero". En ocasión, Cuba presentó la Usisión de los niños llevados a la Union Sovietica, ahora Santo Dominpropone tratar el asunto en to-*a mu dimension.

- Maha de hacerse pública la noti-

Ministerio de Educación, Cultura y Deporte

mos de registrar al hacer el balance pone a venir a Madrid para informar la semana última. La muerte de 'al ministro de Asuntos Exteriores sofe que esta noticia ofrece especial interes en lo sactuales momentos, reciente - como quien dice- del cambio de administración en los Estados Unidos y trazados los primeros rumbos de la nueva politica del presidente Elsenhower y su Gabinete.

Pareec un hecho que la 11 Exposición Bienal de Arte Hispanoamericano se celebrará este año en La Ha-

Y ya que de exposiciones hablamos, oportuno sera recoger el anuncio de la 1 Exposición mundial de Artesania, tendra iugar en Madrid a fines de Mayo. Coincidiendo con la Feria del Campo que también, como se sabe, ha de tener esta vez caracter internacional.

Complace destacar el espiritu de caridad cristiana mostrado por Espana con motvo de la desgracia sufrida por los Paises Bajos, aportando valiosos socorros para los damnificados. En la Legación holandesa anuncian al respecto una próxima declaración de pública gratitud.

Los trabajos previos a la realización de sondeos y busca de petrôleo en la cuenca del Ebro -localizados ahora en Navarra y Riojahan adquirido nuevo mpulso con la llegada de nuevos técnicos norteamericanos. Parece que las impresiones son alentadoras.

Una nueva "ola" de frio, con su cortejo de heladas y nieves, azota al Norte de la Peninsula, Particularmente, las nevadas son incluso más intensas que las sufridas a primeros

* * *

ESPUES de su viaje por Europa, regresó a Washigton el secretario de Estado Foster Dulles quien, personalmente ha informado al pueblo norteamericano de las impresiones y resultados de su recorrido. Insistió en las esperanzadoras manifestaciones hechas en Roma, Paris, Londres y Bonn, pero no ha ocultado la preocuración que le produce el sólo pensamiento de que los paises europeos de la alianza atlántica -el caso de Alemania está fuera de toda duda y ello, por paradójico que parezca, resulta otro motivo de especial atención, dada, singularmente, la actitud francesa sobre el partcular - no cumplan sus programas de unificación y rearme del modo necesario. De "relativo" o "débil" optimismo se ha calificado, en esencia, su punto de vista. Por lo demás, parece que la oposición inicial al ya realizado propósito de desneutralizar Formosa ha sido vencida. En cambio, durante vasios dias, un nervioso temor ha reinado en ciertos paises occidentales ante la posibilidad sugerida de que se implante el bloqueo naval de la China comunista. En Estados Unidos son muchas las voces influyentes que reclaman este bloqueo, más por considerarse to-

davia inoportuno, por la oposición que ha encontrado en ciertas naciones o porque, e nefecto, no se piense en dar semejante paso, llegaron informes autorizadisimos de la capital estadounidense señalando que no hay nada sobre el asunto. Al menos por ahora. Esta seguridad es interpretada sobre todo en Londres y Pariscomo que se evita un riesgo cierto agravar la situación de Extremo Oriente y, por ende, del Mundo en-

René Mayer y Bidault estuvieron en Londres con el proposito de celebrar importantes conversaciones y de, sobre todo, obtener de los ingleses seguridades de una mayor participación en las tareas comunes de la Europa occidental. A lo visto, el jefe del Gobierno francés y su ministro del Exterior, no han obtenido los resultados

En tanto, Holanda y Belgica -y también algo Gran Bretana— ocupadas en remediar los catastróficos efectos de las inundaciones, ven reclamada su principal atención por el riesgo de que los temporales vuelvan a azotar sus costas. El pleito soviético-israelita ha vuel-

to a primer plano con la explosión de una bomba en la Legación rusa de Tel Aviv y, la ulterior y expectacular ruptura de relaciones entre ambos pueblos dispuesta por Moscú. Como las "purgos" en la URSS continúan, se teme por la suerte de los miles y mles de judios situados en el 'mundo rojo'.

gutos de ello. Con este fin se ha obtenido una vacuna, que puede fabricarse eco-

cree sean superviyientes del avión de rante más de un año.-Efe.

Tema del lunes

Triste es el motivo que inspira nuestra glosa, como triste es siempre toda muerte. Y no hemos vacilado en traer la cuestion a este lugar como tampoco vacilamos en recoger la jubilosa nueva del natalicio --pocos, muy pocos meses hace-del "ser" cuvo óbito lamentamos. Y bueno será apresurarse a decir que, aunque tiene cuerpo y alma, el "ser" en cuestión no es una persona. Su "personalidad" consiste -- ay!, consistia -- en recoger las vibraciones espirituales de muchas personas: los poetas. Y principalmente los poetas burgaleses, pues con el fin de servir de heraldo a sus inquietudes salió a la luz pública, aunque --como prueba de la misma universalidad del arte poético y también de la amplitud lograda por el "sujeto" de esta necrologia literaria durante su corta vida- tuvo capacidad para acoger después las creaciones de vates foráneos.

Hemos de llorar, si, la muerte de "Estrofa", revista --tal era el cuerpo del "ser" desaparecido-- que resumiendo el entusiasmo de un representativo grupo de amantes de la poesia, intento -- inada. menos! -- demostrar que en Burgos existia un "clima" lo suficientemente propicio para que floreciesen y se pudieran cultivar, con relativa lozania, plantas tan delicadas como lo son las revistas de este genero.

. Ha sido quizás un error de cálculo. No haber acertado a prever que el invierno iba a resultar tan cruel e implacable como está resultando. Cosa fatal tratándose de plantas que casi

son "de estufa".

Una lastima, porque "Estrofa", dentro de las circunstancias, era una publicación dignisima, que honraba a nuestra ciudad. Y no se pretenda restar valor al comentario estimándolo cual mero elogio "a posteriori", sin más valor que el puramente ocasional de estar hecho a esa hora --melancólica siempre- que el pueblo llama "de las alabanzas", no. Nosotros, sin entrar, porque no es momento ni lugar, en actitudes criticas, asirmamos llenos de honrada convicción, que "Estrosa" honraba a Burgos. ¡Ahi es nada, ir pregonando a los cuatro vientos que en la Cabeza de Castilla existen también inquietudes por especulación tan noble y bella como es la de soñar en frases rimadas! Buena prueba de cuanto decimos, está en la difusión que la malograda revista llegó a conseguir. Su recepción era mensualmente, registrada en los más caracterizados órganos de la Prensa nacional. Siempre con satisfacción y entre frases de estimulo. El grupo de poetas locales que inicialmente integró el --por llamarle asi-- "cuerpo de redacción" de "Estrofa", fue, poco a poco, ampliandose con el concurso de ingenios de fuera que la eligieron cual adecuado y eficaz vocero. ¿Qué mayor

demostración de su exito en lo "artístico"? Pero jah! existe otro factor complementario y por desgracia decisivo en que todo fallo. El crematistico. Poesia y prosaismo -- este en su aspecto más material- no pudieron hermanarse y muchas ilusiones se han venido abajo. Por lo que sabemos, el "terrible déficit" no importaba mucho --una verdaacra pequeñez-, pero a lo visto, es insalvable. Una pena, insistimos. Intento tan desinteresado, tan noble, tah animoso, como el que dio forma y existencia a "Estrofa", merecia mejor suerte.

Con dolor, depositamos nuestras humildes flores sobre la tumba de la revista muerta en plena niñez. Con dolor, pero -¿por qué no decirlo?- también con fe en una maravillosa resurrección. Esperemos el milagro. Amen.

A consecuencia de un repentino ataque de uremia, dejó de existir aver la primera hora de la tarde, nuestro estimado amigo el canonigo dignidad de tesorero del Cabildo Metropolitano, M. I. Sr. Dr. don Honorato Carrasco Aguinaga, o causando su muerte general senti miento en la ciudad.

Al conocerse el funesto desenlaron al domicilio del finado sus compañeros de Cabildo, con deán don Buenaventura Diez Diez, guien expreso a los familiares del señor Carrasco, el más sentido pésame en nombre del Excelentisimo señor arzobispo de la diócesis.

Hoy lunes, a las once, después de las horas canónicas en la Catedral, se verificará un solemne funeral v acto seguido el sepelio, trasladándose el cadáver al cementerio de San José, para su inhuma-

DATOS BIOGRAFICOS

Don Honorato Carrasco Aguina-

ga, nació el 16 de Enero de 1879, cursando sus estudios con notables calificaciones en este Seminario Metropolitano de San Jerónimo y ordenándose el año 1903. Fué capellán del Seminario de Misicnes Extranjeras, en vida del fundador del mismo, don Gerardo Villota y durante varios años ejerció con singular celo una in tensa v fructifera labor d apostolado, como párroco en villa de Medina de Pomar, de donde pasó a ocupar el mismo cargo en la feligrasla de San Gil Abad. de esta cludad. El año 1940 fue nombrado canónigo de esta S. Catedral, ejerciendo en la actuali dad la dignidad de tesorero del Cabildo Metropolitano y profesor del Seminario de San Jerónimo. Don Honorato Carrasco, muy estimado en nuestra ciudad, a tra-

vés de sus largos años de ejemplar apostolado, era además vocal del Consejo diocesano de vigilancia de Doctrina, Juez Prosidonal, vocal del Conseio de Administración de Evario Diocesano, vocal de la Comisión de Hacienda y de la Administración del Seminario, Defensor del Vinculo y Curia Diocesana profesor del Seminario de San Jerónimo.

Descanse en paz el alma del ilustre prebendado y reciban el Excmo. Sr. Arzobispo de esta diocesis, Cabildo Metropolitano y fa-l

miliares del finado, todos ellos amigos muy estimados, nuestro más sentido pésame.

Al conocerse el funesto desenla- de Mella, Serretario de Sala ce del virtuoso sacerdote acudie- de Mella, Serretario de Sala

El sábado último y tras rápida enformedad, entregó su alma a Dios Nuestro Señor, nuestro distinguido amigo don Antonio Maria de Mena y San Millán, secretario de Sala de esta Audiencia Territorial y persona que, por sus ejemplares dotes de caballerosidad acendrado espíritu cristlano, se había captado el aprecio y la admiración de cuantos burgaleses le trataron.

Dedicado con fervoroso y benemérito ardor a una intensa labor de apostolado cerca de las clases humildes burgalesas, don Antonio María de Mena deja a su fallecimiento una estela de obras sociales por el realizadas, dificil de superar, ya que con singulares dotes ha venido ejerciendo diversos cargos en la Asociación de Padres de Familia, Junta Diocesana de Acción Católica, Congregación Mariana y otras instituciones burga-

Ayer, a las cuatro de la tarde, tuvo lugar el sepelio del ilustre caballero, presidiendo el duelo, con los familiares del extinto, e presidente de la Audiencia Territorial, don Tomás Pereda; vicario general de Arzobispado, don Buenaventura Diez y Diez; alcalde de la ciudad D. Florentino R Diaz Reig v otras autoridades, sumandose al duelo un inmenso gentio, como prueba del afecto general que la familia Mena cuenta en Burgos.

Descanse en paz el alma de tan ejemplar y distinguido amigo y re. ciban el expresivo testimonio de nuestro profundo pesar su resignada viuda, doña Ana Gil Lemoide, hijos, entre los que se cuenta nuestro querido amigo, el delegado provincial de Información Turismo, don Antonio María, asi como el resto de la familia do-

EL MUY ILUSTRE SENOR

DIGNIDAD DE TESORERO DE LA SANTA IGLESIA CATEDRAL BASILICA METROPOI

piadoses por los que les quedarán eternamente reconocidos.

PROFESOR DEL SEMINARIO

Descanso en el Señor en el dia de ayer, a los 74 años de edad, confortado con los Santos Sacra-

EL EXCMO Y RVDMO. SR. ARZOBISPO; EL EXCMO. CABILDO METROPOLITANO; Sus resignados

primos, doña Felicitas, doña Felisa. don Felix (jefe de Administración de Telegrafos) y don

Francisco Martinez Aguinaga (funcionario de Obras Públicas); primos políticos y demás familia

gan la asistencia a la misa de corpore insepulto que se celebrará en la S. 1. C. B. M., hoy, dia

16, a las ONCE, seguidamente la conducción del cadáver al Cementerio de San José, así como

al segundo funeral que se celebrará mañana martes, dia 17, a las ONCE, en dicho templo, actos

Casa doliente: Santa Agueda núm. 6. Burgos, 16 de Febrero de 1953.

Exemo, y Rydmo, Sr. Arzobispo ha concedido 200 días de indulgencias en la forma acos-

"LA HUMANIDAD". Gran Funeraria. - San Juan, 5 - Teléf. 2001

Al comunicar a sus amistades tan sensible pérdida suplican oraciones por su alma y rue-

mentos y la Bendición Apostólica de Su Santidad

Instrucciones para la limpieza lde carreteras y demás vías de comunicación, afectadas por los temporales de nieve en la provincia

Una circular del Gobierno Civil

rublicas.

Segnuda página

mando la circular de este Go-

bierno Civil de fecha 8 de Enero

pasado, sobre adopción de me-

didas urgentes para establecer o

normalizar el transito en las vias

Dado que las pertinentes neva-

das de estos dias vuelven a in-

comunicar numerosos pueblos de

la provincia con la capital, en es-

pecial los del norte, de la misma

y dado que la Jefatura de Obras

Públicas aun desplegando la ma-

yor actividad para dejar expedi

tas las vias, como sus medios

son limitados es imposible pueda

acudir a todos los puntos, y por

ello se hace necesario que por los

señores alcaldes de los Ayunta-

mientos, ordenen a sus respec-

tivos vecindarios la colaboración

que en su caso se convierta en l

prestación personal, al objeto de la

que a la mayor brevedad que-

En especial reitero a los Mu-

den libres las carreteras y de-

nicipios situados en las carrete-

Madrid que por su considerable

tráfico e importancia nacional

coadyuven con la mayor eficacia

a los fines expuestos anterior-

mente al objeto de dejar libres

Advirtiendo que serán sancio

nados severamente por mi auto-

ridad, quienes de una manera pa-

siva u ofreciendo resistencia al

cumplimiento de lo que por la

presente se ordena, se nieguen a

efectuar las prestaciones obli-

Burgos, 15 de Febrero de 1953,

EL GOBERNADOR CIVIL, Jesús

ras generales de Santander

más vias de comunicación.

las mismas.

Porada Cacho.

Por el Exemo. Sr. Gobernador civil de la provincia, se ha he cho publica la siguiente circu-

Nucvamente se recuerda a los señores alcaldes de los Ayuntamientos de esta provincia de mi

El miércoles se iniciarán cursillos similares en Covarrubias y Santo Domingo de Silos

Organizado por la Obra de Formación Agropecuaria del Frentde Juventudes de Burgos y patrocinado por el Ministerio de Agricultura, se ha desarrollado en Cas trojeriz un cursillo de divulgación agricola, el cual versó sobre "El cultivo de cereales y plagas del campo".

Las conferencias, que han sido dirigidas por el perito agricola de la C.O.S.A. Sr. López Bravo, se han desarrollado en el salón de la Delegación Comarcal de Sindicates, asistiendo à las mismas, con carácter de cursillistas, 60 miembros de las Falanges Juve niles de Franco, más una notabilisima representación de agricultura de aquella comarca que con ca-

presidida por los señores Acuña y Vias, de la Delegación nacional Reconocimiento de reclutas dei Frente de Juventudes y el de clausura per el delegado provincial de la Organización don Fernando Pereiro, que se interesó por el desarrollo del cursillo, conversando extensamente con los mandos locales y cursillistas que asistieron al mismo.

Al final de la última intervención del director técnico del cursillo dirigió unas breves palabras el soñor Fernández Soberón, quien expuso la necesidad de la capacitación profesional, como medio más directo para lograr una formación más eficiente entre la juventud campesina.

El miércoles próximo se iniciarán en las Delegaciones de Covarrubias y Santo Domingo de Silos cursillos similares igualmente organizados por la obra de formación Agropecuaria del Frente de Juvantudes.

ESCUELA "Padre Aramburu S.J."

Enseñanza profesional

Aviso a las empresas

Contestando a las consultas que nos han sido hechas por varias Empresas de esta ciudad comprendidas en el Decreto sobre Enseñanza profesional de 28 de Marzo de 1952, y que tienen más de CIEN obreros sobre si pueden contratar estas enseñanzas con nuestra Escuela, les hacemos saber que estando la ESCUELA TECNICO - PRO-FESIONAL "PADRE ARAMBURU, por ORDEN MINISTERIAL de 5 de Enero de 1951, se encuentra comprendida entre las que cita el apartado 1.º de la Orden de 23 de Diciembre último y por tanto puede concertar contratos con las Empresas afectadas que tienen que colocarse dentro de la Ley.

Las Empresas que desten que sus aprendices cursen sus estudios en esta Escuela se dirigirán a la Junta rectora de la misma, debiendo de tener en cuenta que los contratos tienen que ser suscritos antes del 31 de Marzo del presente año según el apartado 4.º de la citada orden de 23 de Diciembre último. Burgos, 13 de Febrero de 1953.

EL DIRECTOR, Juan Arregui,

Solomne eiercicio de las Cuarenta horas

nuestro Santo Templo Catedralicio, un solemne ejercicio de las Cuarenta Horas, en honor del Santisimo Sacramento y en desagravio de los pecados del

Asistió desde su trono del presbi-

terio, el Prelado de la Diocesis. La función religiosa dio comienzo a las siete, con la exposición del Santisimo, estacon, rosario y trisagio. y a continuación hubo rermon a cargo del canonigo don Mariano Barriocanal. Se cantaron motetes y el canonigo don José Bravo, dio la bendición COMMemora el a los fieles con el Santisimo, que quedo de manifiesto hasta la función solemne del martes por la tarde. Después comenzó la vela por las Asociaciones religiosas, Cofradias, Centros paroquiales, etc.

Asistieron seminaristas y numeroso's fieles.

$H \circ Y$

DE FEBRERO

SANTOS: Faustino, Onésimo, obs., Juliana, vg., Porfirio, Julián; Elías, Isaías, Samuel, Daniel Jeremías, Seleuco mrs

SOL: Sale a las 7,8 Se pone a las 21,13.

LUNA: Sale a las 8,13. Se oculta a las 12,24.

Cuarto creciente el día 20 Van de este año 47 días. Faltan 318 días

rácter popular han seguido de cer-ca las tareas del cursillo. El acto de inauguración estuvo VIDA BURGALESA

En la Casa Consistorial se celebró ayer mañana el reconocimiento y talla de los reclutas del reemplazo de 1953. Todas las operaciones fueron realizadas por el personal facultativo de la Beneficencia Municipal, auxiliado por practicantes de la misma y los trabajos burocráticos, por los fuhcionarios de la Secretaria Municipal. Necrológicas También por la mañana se verifico en la Caja de Recluta el acto del sorteo de los mozos del reemplazo

de 1952 que han de servir en Africa, a donde han sido destinados 354, comenzando por el número 2.216. Han correspondido a la mitad de la letra R y los de las S y T. Al acto han asistido multitud de

reclutas interesados, tanto de la capital como de los pueblos comarca-

La Tuna del SEU de Vizcaya en Burgos

En el expreso del Norte, llegaron el domingo de madrugada, los componentes le la Tuna del SEU de Vizcaya, para actuar durante dos dias en esta ciudad. Por el temporal de nieves reinante,

no pudieron recorrer la ciudal, dando serenatas en los centros oficiales. El mayor éxito librero concierto en el Gran Teatro, ejecutando varias obras de conjunto, seguidas de otras de grupos aislados, de armónica y canto y otras actuaciones humoristicas. El público les aplaudió calurosamente. A las ocho de la noche, estuvieron

en el C-rculo de la Unión, donde, er uno de los descansos del baile, ofrecieron un selecto concierto. Hoy visitarán los centros oficiales

y en la Sala de Fiestas tendrá lugar esta noche, de siete a diez, un baile en su honor, en el curso del cual tam. bien ejecutarán varias composicio-

Deseamos a los "tunos" bilbainos una grata estancia en nuestra ciudad.

S. J.", oficialmente reconocida Se ha reproducido el temporal de nieve y frío

Durante la semana última, hemos vuelto a padecer los rigores de un violento temporal de nieves y heladas, hasta el extremo de que, la mayoria de los servicios de autocares con la parte Norte de la provincia, han quedado interrumpidos, como consecuencia de la gran cantidad de nieve acumulada en las carreteras.

Ayer domingo, se recrudeció notablemente el temporal, acompañado de fuerte viento, que dificultaba el transito por las calles de la ciudad, ya! que a medida que caia la nieve, quedaba helada, produciendose por esta causa numerosas caidas en la via pú-

Después de una fuerte helada, amaneció el domingo nevando copiosamente y asi continuo durante toda la mañana y a intervalos por la tarde aumentando la cellisca por la noche A las nueve, se registraba una temperatura de siete grados bajo cero.

Las comunicaciones con los pueblos y cabezas de partido del Norte de Burgos, se realizan con grandes dificultades, alcanzando la nieve en algunas partes de la carretera general de Irun, setenta centimetros de es-

Los trenes llegan también con algun retraso. El tempora no lamaina, antes bien,

tiende a aumentar. Asistencias en la

Casa de Socorro

Entre las practicadas en este Centro benéfico, durante el dia de ayer, figuran las siguientes, por caidas registradas en la via pública:

Maria de los Angeles Perez, de 8 años, que habita en la Central Lechera 1, de fractura abierta del codo derecho, de caracter grave. Gregoria Sancha, de 35 años, Salas 16, de fractura de perone de la

Consolación Izquierdo, de 13 años

General Sanjurjo, 4, de probable frac-

tura de brazo izquierdo. También se prestó asistencia a Josefa Mendoza, de 18 años, de Burgos, que presentaba estado febril producido por un flemón, de carácter menos grave. Se la trasladó al Hospital provincial.

Ha dejado de existir en nuestra ciudad, a los 75 años de edad, la señora doña Constantina Fontecha Altuzarra, esposa de nuestro particular amigo, el conocido industrial de esta plaza, don Pedro Corral Puras, a quien con tan triste motivo, hacemos gos muy estimados, hijas políticas, nietos y demás deudos.

-También ha fallecido, a los 57 años de edad, nuestro particular ami-Civil y administrador de la Clinica Higarraga.

Descanse en paz el alma del finado y reciban el testimonio de nuestra condolencia, su afligida esposa; hi jos, y resto de familiares.

de la postguerra

Winston Churchill puede pretender haber obtenido con sus "Memorias" el mayor éxito librero de la postguerra. Hasta la fecha, se han vendido en total 858,000 ejemplares de si obra, sobre todo en inglaterra y en Estados Unidos.

Marcha a Madrid la representación burgalesa para asistir a la V en el Templo Metropolitano para acional de

jerarquias sindicales y labradores que en nombre de las Hermandades y Ganaderos de nuestra provincia participarán en la V Asam blea nacional, que comenzará hoy Preside la representación el de legado provincial de Sindicato senor Escopecio.

La Peña Cidiana su fundacion

La simpática y burgalesisima Peña Cidiana, continuó ayer domingo los actos organizados para conmemorar el décimo aniversario de su funda-

A las doce hubo en la iglesia de San Lorenzo el Real, una misa rezada, en la que ofició un Padre de la Casa de Venerables, ejecutando el Or. feon Burgales diversas composiciones durante la misa.

· Presidieron el acto, el alcalde d la ciudad, señor Diaz Reig; presidente del Orfeon Burgalés, señor Quintana Palacios; presidente de la Peña Cigiana, don Ricardo S. Suso, miembros de la Junta directiva y representantes de las distintas sociedades hermanas de la ciudad.

Después de la misa, los cidianos, marcharon al Cementerio de San Jo. sé, donde se rezaron responsos y s depositaron coronas ante la tumba di los socios fallecidos.

A las dos de la tarde, se reunieron almorzar en el acreditado restauranta "Arriaga", presdiendo el acio las mismas autoridades y representaciones que asistieron a la función y religiosa.

A los postres, se leyeron adhesiones del cidiano de honor don Alejandro Rodriguez de Valcárcel y de la "Mesa de Burgos" de Madrid.

El presidente agradeció a los senores Diaz Reig y Quintana, la asistencia a los actos, como igualmente las representaciones de las peñas her-

En nombre de éstas, hablo don Gerardo San Martin y a continuación lo hicieron el señor Quintana y el alcalde de la ciudad.

Un grupo de coralistas del Orfeón. bajo la dirección del maestro Quesada, interpretó varias composiciones burgalesas, finalizándose la fiesta cantándose el Himno a Burgos.

Al fnal se hizo entre los comensales una colecta, recaudándose la canz tidad de 1.358 pesetas, que serán distribuidas entre diversos Centros beneficos burgaleses.

presente nuestro pesame, extensivo Hoy, ejercicio táctico a sus apenados hijos, todos ellos amigo, el teniente retirado de la Guardia Ingenieros en el campo

Para hoy lunes está anunciada l llegada à nuestra ciudad de varios al. tos jeses del Ejército norteamericano, ante los cuales, los caballeros cadetes de la Academia de Ingenieros del Ejército, realizarán por la mañana un supuesto táctico, en el cam po de maniobras de Castañares.

bién por el Excmo. Sr. Capitán General de la Región; general goberna dor militar; general jefe de los Servicios de Ingenieros de la Región otros altos jefes del Ejercito, inter viniendo en el mismo toda la Acade. mia, con su cuadro de profesores caballeros cadetes.

"18 de Julio", don Esteban López As- de meniobras de Castañares

El ejercicio será presenciado tam-

EL SENOR

(TENIENTE RETIRADO DE LA GUARDIA CIVIL Y ADMINISTRA DOR DE LA CLINICA "18 DE JULIO") Falleció en el día de ayer, a los 57 años de edad, después de

recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad Su resignada esposa, doña Nicolasa Gallo López; hijos, don Es-

tepan (funcionario de la Delegación provincial de Sindicatos), don Manuel (cabo 1.º de la Guardia Civil), don José (funcionario de Contribuciones) y doña Felicitas; nieta; hermana, doña Paula; hija politica, doña Beatriz Crespo Ortega; hermanos politicos, sobrinos, primos y demás deudos

Al testimoniar a sus amistades tan sensible pérdida les ruegan una oración por el eterno descanso del alma del finado la asistencia al entierro que tendrá lugar hoy lunes, a las CUA-TRO Y MEDIA de la tarde, en la iglesia parroquial de San Julián, San Pedro y San Felices y seguidamente la conducción dei cadáver al Cementerio de San José, actos de piedad cristiana por los que les quedarán muy agradecidos.

Casa doliente: Barriada Máximo Nebreda, C/ Mayor, 22. Burgos, 16 de Febrero de 1953.

LA SENORA

Falleció en el dia de ayer, a los 75 años de edad, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad

Su apenado esposo, don Pedro Corral Puras (industrial de esta piaza); hijos, don Fernando (industrial), don Jesús (practicante) y don Antonio (ausente); hijas politicas, doña Dolores Domingo, doña Teresa Valladolid y doña Emiliana Garcia; nietos, sobrinos, primos y demás familia

RUEGAN a sus amistades una oración por el eterno descanso del alma de la finada y la asistencia al entierro que se celebrará en la iglesia parroquial de la Anunciación de Nuestra Señora, hoy lunes, a las CINCO y seguidamente la conducción del cadáver al Cementerio municipal de San José, actos de caridad por los que les anticipan las gracias. Casa doliente: Sedano, 8,

Burgos, 16 de Febrero de 1953.

Organizado por el excelentistino y reverendisimo señor Arzobispo, doctor don Luciano Perez Platero, Cabillaro y parroquias de la Aver salicron para Madrid las Primera División Los partidos de

(Viene de cuarta página) no hasta los 14 minutos, en que en un avence españolista Marcet entre ga el balon a Piquin, este burla a

un contrario y centra, para que Ra.
mirez, en plancha, remate el balon y marque el primer gol de la tarde El Valencia no se desanima. Juega com el máximo interés y entran más en juego sus medios. Con ocasión de lanzarse un corner contra la meta
españolista y a les veinte minutos de juego se registra el otro tanto. Lanza Segui, despeja en corto Parra y re. coge en un empalme maravilloso do el tanto del empate. El tiro muy apretado y alto, se cuela casi rozan. do el larguero por la parte inferior El encuentro entra en una nueva fase de equilibrio ya que domina mas el Valencia, pero la seguridad

con que actua la zaga del Español neutraliza todos sus intentos de marcar. El juego se endurece. Se registra un choque entre Fuertes y Ar. cas y el arbitro les amonesta. El Valencia recobra la serenidad y establece mejor ligazón entre sus medios e interiores. Varios remates de Fuertes, Segui y Badenes dan ccasion a Domingo para que muestre su colocación y seguridad. En los últimos minutos de la primera parte el Es pañol se repliega ordenadamente, bajando los interiores y cooperando a su labor defensiva. Se llega al des. canso con el resultado que habria de ser definitivo.

En el segundo tiempo, los dos equipos juegan con grandes precauciones, manteniendo el Español st táctica de tener a los interleres algo adelantados, es decir, sin ce-Trarse a la defensiva. El balon va constantemente de una a otra porte. ria con una geran rapidez. Mediada esta parte se impone el Valencia. A los 26 minutos magnifica jugada españolisia y Arcas desperdicia la ocasión por precipitación en el tiro. Trascurre el tiempo y el Valencia domina más, aunque no ve facil el pcder desbodar la defensa, españolista. En los últimos minutos el Valencia se lo juega todo por lograr la victoria, pero el Español se defiende

Se llega al final con empate a un tanto, habiéndose lanzado siete corners por cada bando. El Español realizó un formidable partido a la defensiva, siendo su mejor linea la nefensa. También brilla-

con gran serenidad y a veces con ex-

cesiva energia, que el árbitro corta.

ron Domingo y Artigas y en la delantera Marcet, Piquin, Ramirez y El Valencia hizo un encuentro irregular, ya que los nervios no le deja-

ron hacer un juego normal. Asistio al cocuentro el seleccionador nacional, señor Escartin, que al final no quiso hacer declaraciones en cuanto a jugadores.-Affil. MAL PARTIDO EN BARCELONA

Barcelona.-Barcelona 3; Gijon, I. Barcelona. - Ramallets; Marin, Biosca, Segarra; Gonzalvo, Bosch; Besora, César, Hanke, Moreno y Manchón. Gljón.-Sión; Tamayo, Altisent,

German; Irumetagoyena; Cholo, Medina, Prendes, Robledo y Grau. Arbitro el sencr De la Fuente, sin

errores de importancia. Mal partido, de juego aburrido y de mala calidad. Venció el Barcelona por mayor efectividad, pero realizando todos los azulgranas un pesimo encuentro. Solo se vierch tres minutos de juego a cargo de los locales, les iniciales del encuentro, ca que el Barcelona tuvo cinco ocasiones clarisimas de batir a Sión. Después el Barcelona fué decayendo y el Gijón efectuo alguna que otra incursión.

Basora y Hanke permutan sus puestos a los 25 minutos de juego, pero ante la protesta del público vuelven a la alineación inicial. A los 34 minutos, un peligroso centro de Nanke se lo lleva con el brazc Tamayo, sin que el árbitro señale la falta. A los cuarenta minutos centra el balon Cesar, Basora de cabeza lo bombea y Hanke, al rematar también de cabeza, falla, engañando a Sion el esférico se cuela hasta la red. Un minuto antes de finalizar, el balon rueda por encima de la raya de gol asturiana, sin que nadie acierte

a rematar. Segundos antes del final,

se registra una fea entrada de Fiosca a Medina, que sale cojeando. Hasta les diecisiete minutos de la segunda parte, no varia el uno a cero, que señala el arcador. En un contro de Moreno, éste, desde cerca, cruza el segundo gol. A los veintiun minutes, disminuye la ventaja el Gijon, en pase de Prendes a Grau, que esie aprovecha para avnzar solo batir a Ramallets. Cuatro minutos más tarde, Sion se arroja a los pies de Hanke, pierde la pelota y Basora, tras de estrellar el balon en el poste, logra el 3-1 definitivo.

Con tres a uno a favor del Barcelona, termina el partido. En el Barcelona, lo mejor fue el cuarteto defensivo. La linea media colto mucho juego, pero estuvo afortunada en el pase, y la delantera no llego a ligar minguna jugada de

El-Gijon se defendio bien y realiconjunto. zo mejor juego de conjunto, aunqu ineficaz y en el ataque. Destacaron Altisent en el centro de la defensa v Grau, que fué el mejor del ataque El debutante Rebolledo tuvo también una actuación destacada.

La Junta Nacional Española de regrinaciones ha organizado una regrinación a los Santos Lugares, presidida por un reverendisimo Prelado, con salida el 20 de Abril próximo y visitando: Barcelona - Cerbere - Gerova - Napoles - El Pireo - (Atenas) Limasol. (Isla de Chipre) - Haifa - Nazaret - Tiberiades - Monte Carmelo. Jerusalen - Belen - Mar Muerto Rio Jordan - Amman Damasco - Balbeck - Alejandria + (Calro) Siracusa Napoles (Roma) - Génova - Niza - Bar-

Para informes e inscripciones rigirse a "Junta Nacional Española de Peregrinaciones'. Avenida de Jose Ang tonio, 34, Madrid - Teleionos 213390

Ministerio de Educación, Cultura y Deporte

Abrirá marcha una grandiosa pelscula de Cecil B. de Mille titulada "Los diez Mandamientos"

Rita Hayworth aspira a ser la vestrella de la tercera dimensión'

El genial Cecil B. de Mille ha ma-

_Antes de cinco años, todas las neliculas estarán en relieve. Y por de pronte vamos a rodar en relieve "Los Diez Mandamientos". Sera realizada en Egipto, y preveo que tendremos un gasto de cuatro millones de do-

lares lo menos. La era del relieve ha sido anunciada oficialmente, con este extraordinario proyecto, en Hollywood.

El "Cinerama" que hasta la fecha no habia salido de su ensayo experimental, va a tener muy pronto tijule de nobleza con una pelicula bibica, titulada "Jose y sus Hermanos", de la que serà primer protagonista John Wayne. Este honor le viene de un derecho muy peculiar: ya que es el uno de los accionistas más fuertes de la firma de este mombre. En Columbia hay tres pelicuas en

reieve en proyecto. La más imporiante correrà a cargo de Rita Haywort si bien aun no está muy claro la elección del guión. Rita está decidida a ser la reina del relieve, lo mismo que fuera la reina del tecnicolor. Ni siquiera les dibujos animados se sustraen a esta novedad y son muy numerosas las películas de corto metraje de este tipo que van a ser realizadas en relieve. Los dirigentes de las grandes firmas de Hollywood, no tienen miedo. El relieve puede ser el arma decisiva contra

Los actores pasan por una etapa de gran efervescencia. Se les obliga a trabajar para la televisión peliculas que son difundidas en multitud de ocasiones, pero por las cuales apenas si perciben muy bajos derechos. Los más violentos en estas protestas son, los cómicos eternos Laurel & Hardy cuyas 300 peliculas estan pasando constantemente a la televisión, sin ningún beneficio para ellos. Y no les es posible defenderse, pues tal es el paro en Hollywood, que una huelga no tendria el más leve

Sin embargo, el interés se vuelca hacia la triple dimensión y no hay casa de Hollywood que no trabaje con todos sus técnicos en la forma de presentar este nuevo procedimiento como una visión natural.

Y volviendo al motivo inicial; la pelicula que Cecil B. de Mille prepara y cuya realización se ajuslara fielmente al relato del Exodo, anadiremos que a últimos del actual año se comenzarán a temar en Egipto los exteriores. El veterano director está muy preocupado por el vacio que existe en la narración biblica acerca de la juventud de Moisés. De su exposición en el Nilo, al nacer y su adopción por la hija del Faraon hasta la muerte que dio de mayor a un egipcio, mediaron bastanles años de la existencia de Moises, pero no media un solo versiculo en

el Exodo. "¿Cómo vivió y qué hizo Moisés entre tanto?", se pregunta Cecil B. de Mille, que quiere ciudar hasta en los más minimos detalles cotidianos las escenas de esta película y dar gran amp'itud a la vida de su protagonista. El vacio mencionado trata-

España ocupa el quinto lugar en

el mundo en cuanto al número de

cinematógrafos, si descontamos a los

Estados Unidos, cuyo número de sa-

las dedicadas al cine es muy supe-

rior al resto de los paises, ya que

cuenta con 19.323. Los demás no dis-

lan demasiado de nosotros como va-

mes ver. Es Italia al segunda nación

con 6.500 salas, seguida de Alema-

nia que tiene 5.800. Después viene

Inglaterra con 4.776, y a sus alcan-

De España es Madrid la que con

más salas cuenta actualmente. En la

capital vienen dedicandose al cinema-

lografo 132 locales, pero al paso que

vamos este número va a subir de mo-

do notabe. En efecto, constantemen-

te se inauguran inuevas salas como la

muy reciente del Cine Amaya y hay

varias que están a punto de inaugu-

rarse en diversos puntos de la ciu-

Tras Madrid y muy cerquita, está

Barcelona, que cuenta con 127 cine-

matografos, y también en espera de

engrosar. En tono ya bastante me-

nor en orden y proporción a su ex-

tension y población, vienen Valen-

cia, Sevilla y el resto de las capita-

CARMEN SEVILLA, PROCLAMADA

COMO "UNA DE LAS DIEZ MUJE-

RES MAS BELLAS DEL MUNDO"

va España con 3.910.

INO-DO teatral cinematográfico

Cuatro estrenos registro la semana pasada, pero en realidad se trata, de tres, puesto que una de las películas se pone ya con programa doble

en cine distinto. Empecemos por el Avenida. "El secreto de Paula", es una producción norteamericana, que encabeza Loreta Young, la cual pone en la interpretación todas sus estupendas cualidades de artista sensible y humana, en el centro de un tema intenso y tragico. Toda la acción discurre por cauces sencillos, con una hábil valoración de las reacciones de los personajes ante diferentes problemas, enlazados en torno al hecho de un accidente fortuito que cambia el curso de unas vidas. La trama y el diálogo están bien llevados y técnicamente la pelicula es perfecta, dentro de la facilidad del encuadre. "Llamad a cualquier puerta", estrenada en el Gran Teatro, es una película de caracter social, intensa y apasionante, con un final inesperado y un desarrollo de constante emoción. La vida de los ba-

ción de Humphres Bogort. Y, finalmente, "La flota sinlenciosa", pasada en el Coliseo Castilla, recoge un aspecto de la lucha subma- Banca - Bolsa - Cambio rina en la última guerra mundial, con los naturales momentos de tragedia en un conjunto de batallas aceptablemente captadas. Al asunto se le ha agregado una ligera trama sentimen-

rrios bajos, con sus miserias, aban-

donos y tentaciones, produce un tipo

humano cruel y negativo, al que lue-

go la sociedad que fabrica, sus con-

diciones de nacimiento, condena si

apelación. Muy exacta la interpreta-

La semana bolsistica

La Bolsa de Madrid acuso du-

rante la semana que acaba de

transcurrir tendencia irregular v ligera inclinación débil, en la mayoria de los valores que acusaron oscilación. Se dieron numerosas repeticiones de cambios, lo que hizo que las jornadas carecieran de interés y se deslizasen con marcada pesadez. La contratación de acciones de Minas del Rif dió la nota destacada de las sesiones: el público actuó con decisión, y, ante la insistente demanda, pasan de 948, a que se contrataba el martes, una vez deducido el importe del dividendo, hasta 519, a que se operan del dividendo, hasta 519, a que se operan el viernes, en sus cambios, más altos. Cerraron a 515, con dinero a 514 v papel a 516. Ello representa que, de martes a viernes, han mejorado 17 enteros. En sentido contrario se negocian las acciones del Banco de España, de las que salió mayor cantidad de papel que en jornadas anteriores. También se destacan, en sentido descendente, Trasmediterránea y Pebsa. Los restantes movimientos, en uno y otro sentido, fueron, en su mayoria, de poca importancia. Casi ninguna de las acciones eléctricas acusa cambio superior a los precedentes, como sucede igualmente con las de Monopolios.

Al terminarse el viernes las actividades bursátiles, quedaba retraida la demanda y predominio del papel.

Caja de Ahorros Espolón, 12 BURGOS

CINE INCLES

donativos.

ra de colmarlo De Mille, segun anun-

cia, con algunas indicaciones que se

hallan en el historiador judio Fla-

vio Josefo, en los escritos rabinicos

y en el Corán. Que no añaden gran

cosa a les datos del Exodo. Pero hay

cierta alusión a una victoriosa cam-

paña de Moises en Etiopia como ge-

neral egipcio, con lo cual más lo

que las suposiciones y las imagina-

ción den de si, piensa llenar el hue-

Como final, hay que decir que

también le preccupa el ser puntual

en lo 'tocante a comidas, vestidos y

cos: umbres de la época. Y, sobre

todo, lo relativo a reproducir perfec-

tamente la retirada de las aguas

del mar Rojo para dar paso a los

hebreos en su huida. Mucha tarea

le aguarda, por consiguiente, a Ce-

cil B. de Mille para llevar a buen fin

esta gran pelicula que, por decirlo

asi, inaugurará la "era del relieve".

Será terminada según se espera, para

La necesidad de los desvali-

dos es constante. Constante debe

ser también nuestra caridad. No

nos olvidemos, como burgale-

ses, del Asilo de Ancianos Desam-

paraddos a la hora de repartir

'Pickwick' sobre la famosa novela Dickens, es una

Claire Bloom -compañera de Charlot en 'Candilejas'-contratada por Alexander Korda

El argumento de la novela "Pickvick", de Dickens, plantea dificultades casi insuperables para su adaptación a la pantalla; y ésta ha sido quizá la razón por la que no se había transformado hasta ahora en una pelicula hablada. Durante tres años, George Minter y el comediógrafo Noel Longley han laborado para poder producir un film digno del original. E! resultado, recientemente exhibido en sesión privada antes de su estreno público en Londres, constituyó un verdadero éxito para cuantos han cooperado en la filmación de la obra. Es cierto que gran parte de la novela e incluso muchos de sus personajes han quedado eliminados. Sin émbargo, dentro de esta limitación todos y cada uno de los acontecimientos y de los personajes se ajustan en todo a la creación de Dickens.

Rio de Janeiro la vió pasar y en

sus periodicos la califico como "una

de las diez mujeres más bellas del

mundo". Las calles de Buenos Aires

conocieron su "taconec gitano, y las

vidrieras ante las que se detuvo re-

lampaguearon por el sol moreno de

En Montevideo y en las dos capi-

tales arriba mencionadas fue obje-

to de innumerables agasajos que la

han situado en el primer pano de la

Cine Cordón

Gran programa doble en sesión

continua de 5 a 10 noche

por Irene Dunne y Gary Grant

11 noche, especial

La picara puritana

Popular Cinema

Grandioso programa doble en sesión

continua de 4 a 11 noche

La picara puritana (n.t.)

El final de una leyenda (t.)

precios 2 y 3 pesetas

Exceptuados Estados Unidos, nuestra Patria

ocupa en este aspecto el quinto lugar

sus ojos .

actualidad artistica.

James Hayter, a quien se recordará por su magnifica interpretación del sacristán en "El torbellino de la Vida" -la adaptación cinematográfica de "Cuatro narraciones", de Sommerset Maugham- encarna un perfectto Pickwick. Miguel Patrick incorpora con gran distinción el papel de Jingle. Kathleen Harrison se apunta un éxito como Ra- |≡ chel Wardle; Hermione Ruddeley hace de Sra. Bardell y Donald Volfit está "inmenso", en toda la \≡ aceptación de la palabra, en el papel de sargento Buzfaz. Noel Langley fué quien dirigió "The Pickwick Papers" para Renow

Otro nuevo film interesante es "Top Secret", producido por Asoclated-Brist Pathé. Su protagonista es un pobre diablo, fontanero de oficio, que de repente y por torpeza, se va de vacaciones llevándose en la cartera unos planos del mayor interes en las investigaciones atómicas. Se le ofrece un empleo en Rusia y él, George Cole, que cree se trata de asesorar sobre el oficio en que entiende, acepta encantado porque no está muy satisfecho con su trabajo en Inglaterra. Pasan varios días después de su llegada cuando ve un periódico inglés en el que se le señala como traidor, y es entonces cuando se da cuenta de la realidad.

El resto del film se ocupa, satírica, y a veces dramáticamente, de los esfuerzos de nuestro héroe por salir del trance en que se encuentra y por conseguir la secución a través de las calles de Berlin y entre sus ruinas, persecución grandemente dificultada por un «desfile de delegados en una "Conferencia Mundial de Paz", y culmina en una estupenda lucha de tirios y troyanos, en la que toman parte activa la mayoria de los delegados.

Trevor Howard y Maria Schell desempeñan los papeles principales en "The Hearf of the Matter", adaptación de la novela del mismo titulo de Graham Greeh que dirige George O'Farrell para London Film. Con destino a esta producción Jack Hilyar está tomando escenas en Freetown, en el Africa occidental.

Un aparato de televisión es el CIRUGIA verdadero protagonista de una producción de los Estudios de Ealling, de Londres, titulada "Meet Mr. Lucifer". El argumento desarrolla el tema del efecto que el aparato de televisión produce en los hogares y vidas de sus sucesivos poscedores. Dirige esta original producción Anthony Pelis

Claire Bloom, la compañera de Charles Chaplin en la pelicula "Limelight" (Candilejas), ha firmado un contrato para trabajar en tres films para Sir Alexander Korda. En el primero de ellos actuará junto a James Maon en una nueva producción de Carol Reed. Sin embargo, Claire Broom no aban-

donará el Teatro, y continuará en el Londinense Old Vic hasta fines de la temporada de 1953.

Impresos de todas clases Revistas Fotograbados Encuadernaciones



Precios especiales para anunciantes y suscriptores de este periódico

Hoy es "Calerito" uno de los mata-

dores de toros que estan en candele-

re, per el supremo esfuerzo realizado

en la temporada anterior, para colo.

carse en primera fila. Sazonado en la

categoria nevilleril llegó al doctorado,

bien puesto en el dominio de los di-

versos tramites de la lidia, lo que le

ha permitido ascender en su trayec-

ció otro "Calerito" (pero no de Cor-

doba, como el de ahera, sino de Za-

ragoza, de la tierra donde campaba

entonces como espada valeroso Nica-

nor Villa (Villita). Joaquin Calero (Ca-

lerito) hizo, como todos los princi-

piantes del peligroso oficio, sus corre-

rias por las capeas, abundantisimas

en los tiempos viejos, llegando, tras

de actuaciones pueblerinas, con ropa

de luces, a hacer su presentación en

Madrid el dia 13 de Agosto de 1909.

¡Y cómo lo hizo! Con durísimos no-

villos, que en aquella época no eran

novillos sino reses viejas de desecho

de tienta y con resabiados defectos

Además, los animalitos llevaban so-

bre el morrillo la incomodisima divi-

sa portuguesa de Falha. Así y todo,

quedó como un valiente ante los ma-

drileños el diestro baturro, que al

cabo de medio sigio, en 14 de Mar-

zo de 1900, pagó doloroso tributo a

su audacia, en el propio ruedo cen-

da de catorce centimetros en la región

pectoral, que puso en peligro su vida.

El burel que le hirió tan gravemente,

también era portugués, de Coruche, de

tan siniestro hierro como Palha o

portancia, no quitó ánimos al coraju-

do novillero que siguió en la noville-

ria una década más, actuando en un

promedio de treinta corridas al año,

novillero puntero, sufrió muchas co-

gidas como verà el que leyere esta

Biencinto, en Barcelona, le hirió en

el muslo derecho. En 26 de Julio, y en

el mismo ruedo, le produjo diversas

contusiones, un toro de Urcola, con

toda la barba. En el propio lugar le

de Agosto de 1905, con destrozos en

la región glútea. Un toro de Miura le

Otra vez en Barcelona, en 14 de Mar-

zo de 1908, volvió a sufrir "las ca-

da en el pecho de una res sevillana

de Moreno Santa Maria, el dia 5 de

Con el amargo sedimento de tanto

percance, y de tanto peligro, afron-

tado gallardamente para mantener su

prestigio, desembocó Joaquin Calero

(Calerito) en la alternativa que tuvo

lugar en la segunda corrida del Pilar,

de su ciudad natal, en 14 de Cotubre

de 1910. El doctorado se hizo con to-

dos los honores, alternando con las dos

caló en Sevilla, el 2 de Junio de 1907.

corneó un bicho de Villamarta, el

A través de esta dilatada carrera de

En 4 de Agosto de 1901 un toro de

sin decadencia de ninguna clase.

significativa relación:

Junio de 1910.

Este percance, no obstante su im-

quiza mas.

tral de España, sufriendo una corna-

Pues bien, hace medio siglo flore-

toria torera.

Envío de trabajos fuera de la capital

Orario de Burgos Vitoria, 13 - Apartado 46 - Teléfono 2015



vuelta a salvo de los planos a Inglaterra. Y la película concluye tumultuosamente con una per-

E. Vigalondo Errasti GARGANTA, NARIZ Y OIDOS Vitoria, 16 -- Telefono 3092

V OIEDA CARCEDO APARATO DIGESTIVO Y NUTRICION Analisis clinicos. Rayos X. Metabolimetria. - Consulta de 10 a 2 y de 3 a Vitoria, 20, 1.º - Teléfono 1667

JOSE CARAZO PARTOS Y ENFERMEDADES DE LA MUJER

Del Hospital de Barrantes y Cruz Roja Vitoria, 36, 3.9 - Teléfono 1591

S. ARIAS GENERAL Y UROLOGIA Consulta de 12 a 2 Vitoria, 10, 2.9 CLINICA SAN PEDRO CARDENA, 23 Telefono, 2218

Sanatorio de Nuestra señora de la Blanca CURAS DE REPOSO Enfermedades de Medicina general

SUAREZ DE PUGA DIRECTOR SANATORIO "VIRGEN DE BEGORA" Enfermedades nerviosas y mentales

Sanatorio, San Pedro Cardena, 21

Pisones, 33 - Tel. 2323 - Burgos

Medicina interna, corazón y nutrición Consulta de 12 a 2 y de 4 a 6

Espoion, 32 - Telefono 1912 San Juan, 3, segundo.

OCULISTA LAIN CALVO, 17 - JELEFOND 1311

I. LOPEZ SAIZ JEFE DE CLINICA DEL SANATORIO PSIQUIATRICO "SAN LUIS" Enfermedades mentales y nerviosas Consulta diaria de 12 a 2 Calle Santander, 19, tercero.

G.BANUELOS OCULISTA DE LOS SERVICIOS DE BANIDAD DEL CETADO GAES HASCE 2 TELEPROPER CENTRAL

RICARDO CUEVA GARGANTA, NARIZ Y OIDOS Consulta: Avellanos, I (De 12 a 2] Vitoria, 17, 1.º dcha. Teléfono, 1721

Un libro con una venta sin par

El Ministerio de Hacienda italiano se propone publicar anualmente en un libro, las declaraciones de impuestos de todos los ciudadanos. De este modo, cada uno podra informarse de la moral contribuyente de su vecino. En vista del interes general 'por tales "relevalciones", los peritos on la materia aseguran que este informe tributario obtendra una venta sin par en el mercado librero.

Doce a trece notas por segundo sobre el violin

Como pieza indispensable en el repertorio de les violinistas más celebres, figura el "Perpetuum mobile" de Paganini. Esta obra de virtuosismo consta de 3.040 semicorcheas, y exige una ligereza de dedos increible por parte del interprete. El famoso violinista Yehudi Menuhin, al tocarla en cuatro minutos, hace sonar doce o trece inctas por segundo.

Cuatro nuevos tipos de máquinas pequeñas para relojes

Nada menos que cuatro nuevos tipos de máquinas pequeñas para relojes de lujo han sido introducidos por la industria relojera suiza en el curso de los últimos meses; todos ellos, de construcción muy esmerada, poseen forma redonda u oval truncada y perfil achaflanado. Estos modelos se exhibieron por primera vez en la última feria de muestras de Basilea, juntamente con otros dos tipos nuevos de pequeños relojes de pulsera de señora, provistos de cuerda automática, y dos modelos más de relojes de pulsera de caballero, de espesor reducido e igualmente con cuerda automática. Un progreso especialmente nctable la constituye el asiento elás... toco del rotor (masa de oscilación), efectuado en una de las máquinas. En la feria de muestras de Basilea se exhibieron asimismo dos muevos tipos de relojes calendario de pulsera, uno de ellos con una sola ventanilla indicadora y el otro, con tres ventanillas para indicaciones más detalladas. Estos relejes son igualmente, de forma extraplana.

Feria del Campo serà este año ricias' de un morlaco de Urcola, que le hirió de consideración. Y en la misma Ciudad Condal, sufrió una corna-

Participantes de nueve naciones acudirán al certamen

La actividad en los preparativos de la II Feria Nacional e Internacional del Campo es cada día más elccuente cuando se contemplan las edificaciones que para "stands" y otros propósitos van erigiéndose este gran parque nacional que es la Casa de Campo madrileña. Si la 1 Feria constituyo un éxito, ha sido precisamente lo que! ha movido a sus organizadores a ampliarla a la categoria de internacio-

figuras de moda a la sazón, Vicente

Después... Después Calerito cayó en

la mas triste indiferencia. En la nue-

va categoria, no logró consolidarse,

por la razón sencilla de que todos sus

brios juveniles los habia consumido en

su etapa inicial, como novillero de alto

copete. Lo que le ocurrió al diestro

'aragonés fué que "se pasó". Si hubie-

ra tomado la alternativa tras un año

de iniciación torera, hubiese sido

diez años antes matador notable, co-

mo fué todo ese tiempo notable no-

Calero, en los anales de la fiesta, me-

rece toda clase de elogios, pues su es-

fuerzo en los redondeles fué en rea-

lidad titánico. Recordad la divisa de

los toros que le hirieron y deducireis

la tónica de los enemigos con que tuvo

que luchar durante toda su violenta

trayectoria profesional. Toros de in-

comodisima divisa, fueron los que pa-

saron por su capa y por su muleta.

Además mansos, como de desecho de

tienta; y defectuosos, como de desecho

de cerrado. Muchos con la edad pa-

sada, en aquella etapa casi heroica

del toreo. Si; desde luego, la figura

de Calerito, el baturro valeroso, es

digna de la más alta consideración.

Santander.-Mercedes Gomez Laso,

de 26 años de edad esposa del obre-

ro José Sañudo Sainz ha dado a luz,

en el pueblo de Vega de Pas, como

primer fruto de su matrimonio, dos

niños y una niña, sietemesinos, que

se hallan en perfecto estado de salud,

lose acontecimiento para aquella vi-

lla, por ser el primer caso de triple

alumbramiento que se registra en su

historia comarcal, no obstante ser las

mujeres pasiegas tradicionalmente

El suceso ha constituido un jubi-

al igual que la madre.

prolificas.-Cifra.

CURRO CASTANARES

De todos modos la figura de Joaquin

Pastor y Rafael el Gallo.

La gran novedad este año, aparte de la participación de importantes firmas comerciales de nueve naciones MEDICO como son Italia, Francia, Alemania, Holanda, Suecia, Suiza, Dinamarca, Inglaterra y Portugal, radica en la extraordinaria ampliación de los terrencs de exposición, que medirán 700.000 metros cuadrados. Esta cifra es más comprensible si, estableciendo comparaciones, decimos que el parque del Retiro mide 600.000 metros y la extensión dedicada a la !

Feria, fué de solamente 180.000. La rama gricola - ganadera, que es la más productiva en el orden económico nacional, puede decirse que es el eje motor de esta Feria, aunque a ella se agreguen ramos industriales relacionados directa e indirectamente con aquélla. La industria agricola internacional tendrà la oportunidad de exhibirse ampliamente con la representación de paises tan avanzados como la Gran Bretaña y Alemania, entre otros.

Entre los profesionales reina una gran animación y todos se preparan para dar el mayor realce posible a sus "stands". Consideran los expositores nacionales de gran utilidad la participación extranjera, ya que ello servirà para establecer contrastes entre técnicas y procedimientos, que en definitiva siempre conducen a un aumen_ to del nivel mundial de calidad y de producción.

La construcción del llamado pabe-Ilan internacional, de 5.000 m. cuadrados, que es donde se agruparán las representaciones extranjeras, asciende a más de des millones de pesetas, y otra de las novedades consiste en la creación de una Escuela de las Industrias Lácteas, que como su mismo nombre indica, dara exhibicioines interesantes y amenas acerca de la producción de los más variados derivados de la leche. Recientemente ha visitado los terrenos de la Exposición el señer Rathgens, director general de la Empresa alemana Eduard Albern. Tiene el propósito esta firma de montar una instalación piloto que, en funcionamiento, dé una idea espectacular y exacta de lo que es una Central Lechera.

La gran ampliación de que ha sido objeto el recinto de exposiciones ha hecho imperativo el trazado de nuevas carreteras para que los visitantes recoran las treinta, y cinco secciones de que consta con comodidad y sin perdida inutil de tiempo. El Ministerio de Obras Públicas se ha encargado de esta misión, y las obras se hallan muy adelantadas. Asi pues, gracias a estas nuevas rulas, el visitante podrá conocer las numerosas y nuevas instalaciones, entre las que destacan: fric industrial, cueros y pieles, viveros, fibras textiles, museo de agricultura, industrias de la conserva vegetal, industrias de la madera y del mueble, industrias del azucar, electricidad del azucar, electricidad rural, etc.

La duración del Certamen es del 23 Mayo al 10 de Junio y desde la fecha de apertura hasta el 31 de Mayo se celebrara un Concurso nacional de gamados, avicultura, apicultura, cunicultura e industrias derivadas, asi como una Seria-Exposición de gana- I

dos selectos, todo ello con el fin de exponer el estado actual de razas y producciones y facilitar a los organismos oficiales la adquisición de animales selectos y que pueden servir de base para el mejoramiento de sus explotaciones.

CUADRO

DE ESPECIALIDADES DE LA ASOCIACION DE LA PRENSA

APARATO DIGESTIVO Don Valentin Ojeda, Vitoria, 20. Teléfono, 1667. CIRUGIA, VIAS URINARIAS Y PIEL

Don Carlos Arangüena (de la Clinica Barrantes). San Cosme, núm 6. Teléfono, 2709. **ENFERMEDADES** NERVIOSAS Don Ignacio López Sáiz,

Santander, 19, tercero. ODONTOLOGIA Don Jesus Arnáiz, Plaza de

Alonso Martinez, 1. Teléfono, **OFTALMOLOGIA**

Don Gregorio Banuelos, Plaza de José Antonio, 67. Teléfono, 1306. OTORRINO-

LARINGOLOGIA Don Manuel Lopez Gómez (de la Clinica Barrantes), Espolón, 40. Teléfono, 1577.

PUERICULTURA Don José Diez Rumayor Espolón, 14. Teléfono 1319.

CORAZON Y NUTRICION Don José Alonso, Espoión, 24 Teléfono, 1912.

RADIOLOGIA Don César Vallejo, San Pablo, 9. Teléfono, 2137.

TOCOLOGIA Y GINECOLOGIA Don José Carazo (de la Clinica Barrantes). Vitoria, 36,

3.4. Teléfono, 1591. ANALISIS. CLINICOS y TRANSFUSIONES Don Rodrige de Sebas-

tián, Vitoria, 19. Teléfono, 1789. PRACTICANTE

Don Elias Hernando Tamayo, VIloria, 3, 1,1

SERVICIOS QUIRURGICOS Clinica "Barrantes". Teléfong,

AMBULANCIA Teléfonos, 1847 y 2709.

MATRONAS Dona Maria Garcia Hoces y doña Maria Margarita San Jose. Carnicerias, 3. Teléfono, 2107.

SERVICIO FARMACEUTICO Don Timoteo Martinez Mata,

Plaza de José Antonio, 12.

La juventud, la gracia y el encanto esta auténtica belleza española han prendido en todos los que tuvieton la dicha de encontrarse a su lado en este viaje triunfal que acredilara, una vez más, el acierto de Ceerec González como seleccionador e estrellas. Desde que puso su lindo Piececito en el Giulio Cesare, todo fué edmiración y simpatra a su alredehasta ser proclamada Reina de la fiesta celebrada con motivo del paso de la linea del Ecuador.

les importantes.

Ministerio de Educación, Cultura y Deporte

el Español empató a la actensiva, on

(Segundo grupo) PRIMERA DIVISION Melilla, I; Mallorca, 1. Valencia, 1; Español, 1. Granada, 1; Las Palmas, 0. Valladolid, 3; Real Madrid, 1. Mestalla, 4; Linense, 3 (jugado el At. Bilbao, 6; Sevilla, 1. Murcia, 2; At. Tetuan, 0. Coruña, 3; Celta, 2. Córdoba, 1; Orihuela, 2. Oviedo, 2; Real Sociedad, 2. Cacereño, 2; Jaén, 1. Malaga, 1; Zaragoza, 0. At. Baleares, 2; Plus Ultra, 1. At. Madrid, 3; Santander, 0. Barcelona, 3; Real Gijon, 1. Alcoyano, 2; Hércules, 4. 20 12 4 4 48 24 28 Español 20 11 6 3 42 29 28 Valencia Barcelona 20 11 3 6 46 35 25 20 10 3 7 61 33 23 20 11 1 8 45 37 23 20 8 6 6 42 30 22 Mestalla 9 3 8 42 35 21 R. Qviedo Granada 4 8 42 42 20 R. Sociedad 8 3 9 41 46 19 20 8 2 10 36 51 18 At. Madrid 9 1 10 31 38 19 R. Santander 20 20 7 5 8 36 44 19 Coruña Cordoba 20 7 3 10 31 36 17 Valladolid 20 6 5 9 26 45 17 20 5 4 11 39 46 14 R. Gijon 20 5 4 11 35 52 19 5 2 12 28 49 12 Celta At. Baleares 20 6 1 13 28 52 13 19 4 3 12 25 56 11 Malaga

20 3 3 14 22 49 R. Zaragoza TERCERA DIVISION (Sagundo grupo) SEGUNDA DIVISION Arenas, 0; Mondragón, 0. (Primer grupo) Indauchu, 2; Rayo, I (jugado el sá-Torrelavega, 1; Tarragona, 0. Calahorra, 0; Eibar, 0.

Huesca, 3; Alavés, 0. Recreación, 1; Sestao, 1. Osasuna - Burgos (suspendido). Calatayud, 0; MIRANDES, 1. Lérida, 3; Ferrol, 1. Portugalete, 1; Guecho, 2. Avilés, 0; Baracaldo, 0. Azcoyen - Basconia (suspendido). Logronés, 5; San Andrés, 0. Garellano, I; Numancia, 2. Salamanca, 3; Sabadell, 1. Izarra - Erandio (suspendido). E. Industrial, 6; Caudal, 0 (jugado

Logrono. - Logrones, 5 (Mora,

Logronés: Mambrilla; Esquisá-

San Andrés: Santos; Vadillo,

bel, Oyon, Garcia; Blasco, Valle-

jo; Arguiñano, Glaría, Mora,

Casanovas, Iriarte; Casamitjana,

Fernández; Colubi, Xirau, Crue-

Arbitró bien, el señor Lloris.

por el tanteo, ha sido de pleno

dominio del Logrones, especial-

mente por la eficacia de la linea

media del equipo local, que ha

desbordado totalmente al equipo

forastero, incluso a los defensas.

dieciocho minutos, marcó Agus-

tin, y a los treinta y cinco, lo

hizo Mora, terminando la prime-

ra parte con dos a cero a favor

comenzado, marcó Vallejo el

tercero. A los veinte minutos,

logra Fermin el cuarto tanto, y

el guinto, llegó en el instante

mismo de terminar el encuentro,

EL HUESCA DERROTO A UN

ALAVES, MERMADO

Huesca. -- Huesca, 3; Alavés, 0.

Huesca: Castellanos; Zuazo,

Bernad, Turón; Alda, Roca; Pe-

nella, Solanas, Rosado, Irastoza

L'rezuma, Gorospe; Berasaluce

(José Luis), Garcieta; Mejino,

Echeandia, Enrique, Primi e Iba-

Arbitro bien el catalán Irles.

el primer tiempo. En el segundo

presionó continuamente a su

contramio, aunque hav que ha-

cer constar que el Alavés jugó

con diez jugadores casi todo el

partido. A los 6 miutos de la pri-

mera parte, Solanas tira un cor-

ner muy cerrado. El balón pega

en el poste lateral y sale fuera.

pero el árbitro concede el gol.

Los alaveses protestan y el ex-

tremo lbarra es expulsado del

A los 12 minutos del segundo,

Irastoza marca el segundo del

Huesca y a los 30, Emiliano cru-

TRIUNFO LERIDANO

Lérida.-Lérida, 3; Ferrol, 1.

Lérida: Eroles; Pellicer, Mo-

dol, Carrillo; Valle, Hurtado; Du-

ran, Estiragues, Sabino, Félix y

Ferrol: Bernabé; Arranz, Ma-

let, Perniches; Ares, Artime; Az-

peitia, Sabino, Cabido, Avelino

El arbitraje del vizcaino Gon-

Desde el comienzo se impone

el Lérida. El Ferrol marca el pri-

mero, a los once minutos, por

zález Echevarria, bastante des-

za un balon raso a las mallas.

Ligero dominio del Huesca en

Alavés: Berasaluce; Barcina,

por mediación de Mora.-Alfil.

En el segundo tiempo, apenas

En el primer tiempo, a los

El partido, como se apreciará

2; Agustin, Vallejo y Fermin).

San Andrés, O.

Alineaciones:

Fermin y Agustin.

llas, Bolea y Muela.

de los locales.

Alineaciones:

y Emiliano.

campo.

Navarro.

y Tilde.

acertado.

J. G. E, P. F. C. P. el sábado). 21 15 4 2 66 22 34 J. G. E, P. F. C. P. 22 12 6 4 41 18 30 23 13 2 8 51 33 28 20 12 4 3 39 23 28 MIRANCES Osasuna 22 12 3 7 45 29 27 20 11 3 6 41 29 25 Guecho Aviles 23 10 6 7 37 28 26 7 34 22 24 Indauchu 23 12 2 9 41 37 26 6 42 27 24 Numancia E. Industrial 21 9 6 6 39 36 24 20 8 6 6 39 25 22 Baracaldo 22 8 6 6 39 42 22 9 4 7 35 32 22 Basconia Caudal 9 4 10 34 39 22 8 38 39 21 Portugalete Alavés 21 8 4 9 45 33 20 8 37 33 20 Erandio Logrones 22 7 6 9 39 34 20 Salamanca 8 4 9 40 38 20 20 6 7 7 23 35 19 Mondragon Sabadell 22 6 6 10 38 38 18 20 8 2 10 31 39 18 Garellano 21 7 4 10 39 40 18 20 6 5 9 31 25 17 19 6 4 9 28 37 16 20 7 3,10 27 45 17 Recreacion San Andrés 23 6 3 14 17 49 15 20 6 3 11 23 35 15 Calatayud Torrelavega 22 6 4 13 17 48 15 19 5 4 10 22 40 14 Calahorra. BURGOS 21 5 2 14 22 54 12 20 4 4 12 23 35 12 Azcoyen Huesca

Neto dominio del Logronés que venció

rotundamente por 5-0, al San Andrés

tos, se lanza un corner, que re-

mata Hurtado y el balón se cue-

la en la red. A los 27 minutos

Lurán recoge un balón, para cen-

trar, rematando Estiragues el

segundo tanto local. Sabino se

lesiona pero reapareció al poco

El segundo tiempo fué de ca-

racteristicas iguales al primero,

con mayor dominio leridano. A

los 29 minutos Navarro recoge

una pelota, se interna, tira y el

meta forastero rechaza el balón,

del cual se apodera Estiragues y

TIEMPO INVERNAL Y VIC-

TORIA DEL SALAMANCA, EN

EL CALVARIO

Salamanca, — Salamanca, 3;

Abeijón; Noreña, Mieza, De la

Mata; Chao, Iván; Nano, Caballe-

ro, Paniagua, Gorostiza y To-

Sabadell: Gascon; Saura, Gar-

El encuentro se ha jugado con

cia, Ragau; Polet, Soriano; Bos-

que, Morse, Maiquez, Raura y

lo manda a la red.-Alfil.

Sabadell, 1.

Alineaciones:

Se defendió bien el Alavés en Huesca, pero salió derrotado, después del

imponérsele un gol que no lo fué y de ser expulsado del campo Ibarra

un tiempo invernal, soplando

fuerte viento helado y nevando.

El campo estaba en pésimas con-

diciones. El primer tanto lo mar-

ca el Sabadell, a los cinco minu-

tos, por medio de Maizquez,

aprovechando un balón recogido

en fuera de juego. A los 13, Ca-

ballero marca el del empate. A

los 41, Paniagua logra el segun-

do del Salamanca, en un lio ante

la puerta y a los 19 minutos del

segundo tiempo, Torres marca el

cortar el juego duro.-Alfil.

El colegiado Sr. Mañes no supo

VALIOSO ENPATE DEL BA-

RACALDO EN AVILES

Avilés.—Avilés 0; Baracaldo,

Avilés: Munarriz; Mantido 11,

Castejón, Mantido I; Llana, Er-

nesto; Riestra, Linares, Alvari-

Baracaldo: López; Carlos, Ber-

gareche, Pedrin; Gojénuri, Goyo;

Armandin, Aranabarreta, Azcá-

Arbitró el colegiado Santos

Ha sido el partido más impor-

tante de la temporada, en el que

to, Luis Sánchez y Taranco.

rate, Errasti y Santillán.

López, bien.

Oviedo y Real Sociedad igualaron también en Buenavista, en un partido muy disputado

El Real Valladolid dió buena cuenta del Madrid

un segundo tiempo afortunado, el Atlético de Bilbao goleó al Sevilla

ESPAÑA TENDRA QUE ELIMINARSE 20 8 4 8 32 41 20 CON TUROUIA, EN LA FASE PREVIA 20 6 6 8 24 38 18 OE LOS CAMPEONATOS DEL MUNDO 20 7 2 11 35 46 16 OE LOS CAMPEONATOS DEL MUNDO

Crans Sur Sirre (Suiza) .- El Comité organizador del Campeonato Mundial de Fútbol para 1954 ha anunciado hoy los grupos de eliminación, de acuerdo con las normas del Camptonato.

Uruguay, actual campeón ni Sulza nación organizadora, intervendrán en dichas eliminatorias previas y pasarán directamente a las eliminatorias propias.

Los 34 paises inscritos en el campeonato se han dividido en 13 grupos, que son los siguientes:

Grupo primero: Alemania, Noruega y Sarre; grupo segundo: Bélgica, Finlandia y Suecia; grupo tercero: Inglaterra, Escocia, Pais de Gales & Irlanda; grupo cuarto: Eire, Francia y Luxemburgo; grupo quinto: Austria y Portugal; grupo sexto: ESPANA y Turquia; grupo septimo: Hungria y Polonia; grupo octavo: Bulgaria, Checoeslovaquia y Rumania; grupo noveno: Egipto e Italia; grupo décimo: Gre cia, Israel y Yugoeslavia; grupo undecimo: Estados Unidos, Haiti Méjico; grupo duodécimo: Brasil y Chile; grupo décimo tercero: Corea, China y Japón. Estos países tienen que ponerse de acuerdo para jugar sus encuentros en un pais neutral. Todos los grupos califican a un país, con la excepción del gru-

po tercero, que califica a dos paises. Total 14 naciones calificadas en las eliminatorias previas que con las exentas -- Uruguay y Suiza -- suman 16, para la eliminatoria pro-

Tres paises se inscribieron sin atenerse a las normas oficiales, rellenando los impresos correspondientes. Son la India, Perú y el Vietnam. El Comité Ejecutivo de la F. I.F.A., decidirá su inclusión o no. De ser aceptados se incluirán en los grupos señalados.

Los eliminatorias previas, es decir, las de grupo, pueden comenzar el 5 del próximo mes de Junio. Los componentes de cada grupo decidirán la forma de su eliminatoria. Las eliminatorias deberán terminarse el 1.º de Abril de 1954.

Del 1.º de Abril al 5 de Junio no se podrá celebrar ningún encuentro internacional, fuera del campeonato.-Alfil.

Real Santander, 0.

Santander. — Oriega; Gallo, Barrenechea, Ruiz; Felipe, Nando; Magrinechea, Ruiz; Felipe, Nando; MagriSolo: Becerril, Loli; San Emeterio, media hora, Igoa lanzo un tiene. Real Santander, O.

Santander, — Oriega; Gallo, Barre- Pio, Voltay Unance. Atlético de Madrid.-Montes; Ver_ dee e, Tinte, Cobo; Silva, Hernández; Miguel, Pérez Paya, Escudero, Carl-

snsc y Villita. El campo registro buena entrada a pesar del fuerte frio. El terreno de juego duro por las recientes heladas. El primer susto de la tarde fué para el Altléticc, en un pase de León a Martinez con internada de éste, después de rebasar la defensa y salida de sesperada de Montes, que cie-

lon por encima y tropieza en el poste, despejand opor ultimo Silva. A los 18 minutes, en una jugada del Santander, Macala incurre en falta. La saca Cobo sobre puerta 3 Pérez Payá cabecea muy bien, a

rra angulos. Martinez lanza el ba-

pesar de la oposición de Barrenechea y logra el primer gol de la tarde. Mementos después, otra jugada de Pérez Payá es rematada por Miguel a gol, pero se anula por fuera de juego.

A los 43 minutes, Silva sirve a Mi-

guel, este combina con Carlsson, que devuelve al exterior, centra pasado y Villita, sin oposición alguna, se prepara tranquilamente la pelota y suella un disparo, que llega a la red. En el segundo tiempo no cambia la decoración, pues aunque el Santander tiene el viento a su favor, la apatia de algunos de sus atacantes estrepea todas las jugadas del resto de sus guel, por la izquierda, con centro cerrado, es rematado valientemente por Pérez Payá de cabeza y marca gol, pero el arbitro lo anula por fuera de Hernández, lesionado, pasa a ex-

terior derecho y Miguel a medio. A los 21 minutos se produce la mejor jugada de la tarde. Silva, en su demarcación arrança veloz hacia puerta y uno tras otro va salvando todos los obstáculos que encuentra en su camino. Llega al área y cede a Carlsson que le dévuelve y Silva remata cruzado, marcando el tercer

Los mejores jugadores por el Santander, fueron Ruiz, Felipe y Ortega. El señor Rey arbitró bien. APURADO TRIUNFO DEL CORUNA SOBRE SU ETERNO RIVAL

La Coruña.-Deportivo de la Coruña, 3; Celta, 2. Deportivo. - Acuña; Carlos, Ponte,

Garcia; Rios, Munuaga, Arias, Lechuga, Oswaldo, Moll y Tino. Celta.-Pazos; Juan Francisco, San-

son, Ctero, Vilariño, Villar, Atienza, Hermida, Amoedo, Torres y Mequerle. A los dieciocho minutes del primer tiempo, dominando el Deportivo, escapa la delantera celtica y un centro de Amoedo, que se había ido al extremo izquierda, lo recoge Garcia cerca de la porteria y al intentar despejar, introduce el balón en su pro- de baloncesto se pia meta, lo que vale el primer tanpia meta, lo que vale el primer tan-

to del Celta. A les 32 minutes un centre de l Arias es recogido por Oswaldo cerca DIOCIAMA CAMDEON de la porteria y remata imparablemente a la red, estableciendo el emregional en Leon pate a un tanto.

En el segundo tiempo, al cuarto de hora, hay un pase esplénddo de lechaga a Tino por el centro del terreno, recogiendo el extremo coruñés, que marca un gol de bella factura. los creinta minutos Hermida hace una buena jugada, burla la salida de Acuna v armar a el segundo, gol del Ctlta. En el último minuto, después de una falta cerca del área viguesa, acude todo el Deportivo al remate. Se forma una situación embarullada, que por fin resuelve Oswaldo, enviando el balon al fondo de la red. El tanto de la victoria fué acogido con enorme jubilo por el público y por los jugadores locales.

El encuentro fué de buen juego en algunos momentos. En general domino más el Deportivo .- Alfil. GCLEADA EN SAN MAMES Bilbao .- Atlético de Bilbac, 6; Se-

Atlético.-Carmelo; Canito, Areta,

Garay; Manolin, Maguregui; Irondo Venancio, Zarra, Panizo y Gainza. Sevilla. - Bustos; Campanal, He rrera, Campos; Ramoni, Riquelme; Mangui, Liz, Araujo, Arza y Uncilla

El terreno no permitió hacer nada a dederechas a ninguno de los equipcs. El primer gol se produjo a los nueve minutos, por un penalty que le hicieran a Zarra. Lo tiro el mismo, que logro el tanto. A los 28 minutos empato Zarra, el remater desde muy cerca de la puerta. Con empate a uno termino la primera parte.

A los diez minutos del segundo tiempo, Zarra remato de cabeza, un centro de Iriendo y consiguió el segundo gol. A los veintidos minutos, Iriando, en un centro, engaño al portero, colocando la pelota por el angulo contrario. A los 24, Iriondo se | interna y chuta por bajo marcando el cuarto. A los treinta, Panizo, en una gran jugada, se interna y bate a Bustos por quinta vez. Finalmente Gainza, en una rápida jugada, mar-

ho de rematar su deficiente labor.

don Andrés Ramirez, que viene para decidir mañana, en reunión con la directiva del Atlético y los técnicos de las obras, si puede celebrarse o no el España-Bélgica el 19 de Marzo en l San Mames .- Alfil.

MALAGA Melaga -- Malaga 1; Zarageza, 8. Bazan, Galacho, Lasa y Mora.

El partido ha sido de muy escasa calidad, pero se ha jugado con muchos hervios. El gol del triunfo malagueño, único

de la tarde, la marcó a los dieciocho minutos de juego de la primera parte. Un avance malagueño por el ala derecha, Galacho pasa a Bazan y este tira sobre puerta, burlando la vigilancia de Pita, para que Mora, muy atento a la jugada rematara el balón a las mallas. El Zaragoza se anima con ésto y hace varias jugadas de mérito y ataques que no tienem consecuencia.

En el segundo tiempo han aumen-

tado los nervios. Los zaragozanos se defienden muy bien e incluso atacan con mucho entusiasmo, por igualar la pelea. En una jugada sobre la puerta aragonesa, pita, que iba a alcanzar un balon, deja a Lasa, y éste de cabeza envia el balón a la red, pero. Azón estima que el jugador malagueño había cometido falta y anula el tanto, con cuya decisión el público no se conforma, arma el correspondiente escandalo. Lo incierto del resultado hace que el partido se ponga al rojo vivo. Se juega con muchos nervios, con creciente brio, pero con corrección.

El Zaragoza ha luchado noblemente por obtener un mejor resultado. El Málaga, por su parte, ha jugado compañeros. En una jugada de Mi- con tranquilidad, pero su delantera no ha tenido la suerte que se esperaba. Los mejores hombres del Zaragoza han sido los tres defensas y los des medios volantes, especialmente Samu que ha hecho un buen partido. Pita también ha realizado paradas muy buenas. En el Málaga también ha sido la defensa la linea más acertada v sebre tedo ha destaçado Méndez, que ha hecho un gran partido. IGUALADA EN BUENAVISTA Oviedo. - Oviedo, 2; Real Sociedad,

> Oviedo.—Agila; Toni, Diestro, Celaya; Pacheco, Segedis, Mandi, Salaberri, Areta, Durán y Basabe. Real Sociedad .- Bagur; Bernal,

Suárez, Murillo; Ontoria, Galardi; Epi, Paz, Barina, Igoa y Echeveste. Arbitro el señor Arensi. El partido comenzó a las cinco menos cuarto de la tarde por retraso

del árbitro, ocasionado por la difi-

cultad de comunicaciones. Buenavista registró una gran entrada. Nevo durante todo el partido. El campo estaba encharcado e im-

propio para jugar al fuibol. En la primera parte, en un fallo equipo burgalés

León (especial para "La Hoja Oficial del Lunes") .- En el estadium Hispánico del Frente de Juventudes, ante bastante público y con tiempo frio y de nieve, se ha jugado hoy la final de campeonato regional de baloncesto del Frente de Juventudes, entre los equipos finalistas representantes de Palencia y Burgos.

El encuentro resultó muy disputado, manteniendose siempre por delente en el marcador los muchachos burgaleses, que al final se adjudicaron el triunfo por 39-34. Angulo, del equipo de Burgos, fué expulsado a la mitad del partido, por falta personal. Integraron el equipo vencedor, los hermanos Ojeda (Ignacio y Roberto), Jesús Maria Camarero, José cio Peña.

Con este triunfo, el equipo del Frente de Juventudes de Burgos, se proclama campeón regional, pasando C CUUDO CONSTITUTO a disputar, con el resto de campeones de sector, la segunda fase, que se jugará en el próximo mes de Mayo, en lugar a designar por la Na-

noche el viaje de regreso a Burgos, para llegar en el tren expreso de

Feicitamos a los componentes del equipo burgales por este triunfo, que tanto dice en favor del prestigio categoria alcanzados por el bello deporte del baloncesto en nuestra ciu-

Zaragoza. — Pita; Jugo, Cantero, de Celaya, que cogió desprevenido a Caio, Bello, Samu; Pitaren, Chaves, Argila, Paz marco el primer tanto denostiarra, cuando no habia media hora, igoa lanzo un tiro esquinado, que Argila no pudo detener. Con dos cercs a favor de la Real termino la primera parte.

En la continuación el once local se hizo dueño del campo hasta el extremo de que Argila no toco un balon. A los quince minutos, Pacheca tira desde lejos y consigue el primer gol quentense. A les treinte y cinco minutos, Basabe, de un tiro magnifico, desde medio campo, batio a Bagur, Hasta el final continuó la presión local, pero no hubo nuevos goles. El arbitraje de Asensi fue protesta-

do.—Alfil. BUEN FUTBOL EN ZORRILLA Valladolid.-Valladolid, 3; Real Ma-

Valladolid. - Goicolea; Matito, Lesmes, Losco; Ortega, Lasala; Canovas, Coque, Lolo, Tini y Domingo. Madrid. - Cosme; Galonso, Olive, Navarro; Montalvo, Zárraga; Olmedo, Olsen, Pahiño, Joseito y Sobrado. Enorme expectación y lleno absoluto on Zorrilla. Se calcula que el numero de seguidores del Madrid llegados para presenciar el encuentro ascendió de seis a siete mil. El Val Hadolid ha jugado un gran encuentro, segundado por los madrileños, en

un partido de autenlica solera de

campeonato. En la primera parte, el Valladolid juega a favor del viento. Ortega se lesiona ligeramente. Avances de una y otra parte y en uno de ellos, Coque se interna, cortando la defensa blanca con apuros. A los 12 minutes, el Valladolid marca el primer gol. Lolo chula, rechaza Cosme y Domingo, que se ha internado, envía el balón a las mallas. Seguidamente Pahiño empata, pero el árbitro anula el gol per offside. Se juega con enorme entusiasmo por ambas partes. Pahiño, inesperadamente empalma un fuerte tiro, que rechaza el palo. A los 29 minutos consigue el Madrid el empate. Olsen se interna, salva la entrada de varios contrarios, cede a Pahino y este empalma un fuerte chut. que lleva el balon a la red. Réplica

local sin resultado. En la segunda mitad el dominio es pleno del Valladolid. El juego se endurece y el árbitro pita algunos faust, con absoluta equivocacón. A los diez minutos, Domingo realiza un buen avance, cede a Canovás y éste falla. A los 19 llega el seguno gol local. Matito avanza hasia el centro del area, tira y falla Cosme. Domingo recoge rápido y lleva el ba'on a las mallas.Olsen falla una clara ocasión para marcar. El Madrid ataca con gran decisión. A los 37 minutos el Valladolid se apunta otro tanto. Corner que tira Domingo para que Cánovas, de cabeza, marque el tercero. Ligera presión madrileña y el encuentro finaliza.-Alfil.

EMPATARON A UNG VALENCIA Y ESPANOL

Valencia. - Valencia 1, Fuertes); Español, 1, (Ramírez). Español. - Domingo; Argiles, Parra, Cata; Tejedor, Artigas; Arcas, Marcet, Paseiro, Piquin y Ramirez. Valencia.—Quique; Suñer, Monzo, Draz; Sendra, Puchades; Maño, Frertes, Badenes, Pasieguito y Segui. Arbitra el colegiado Andrés Ri-

Se celebra el día del club y Mestalla ofrece un aspecto impresionante, calculándose en más de 40.000 los espectadores que asisten al encuentro. El Español mantiene a los interiores adelantados y retroceden ligeramente los extremos. El Valencia se desconcierta un poco. Dominio alter-

(Pasa a segunda página).

Luis Angulo, José Luis Castrillo y Lu- Comparecer en Latorre cio Peña. Los persistentes temporales de nie-

ve imposibilitaron al Elgoibar 2 desplazarse ayer a nuestra ciudad, para disputar con el eportivo Juventud el encuentro pendiente entre ambos Los triunfadores emprenderán esta clubs y perteneciente al campeonato de Primera Categoria Regional, del grupo costa de San Sebastián. Por otro lado y aún habiendo comparecido en Zatorre el equipo forastero, el encuentra no se hubiera podido celebrar, ya que el terreno de juego, por efecto del temporal, ap recia con más de una cuarra de nie-

El equipo burgalés, tras adelantarse en el marcador en el segundo tiempo, jugó luego muy bien a la defensiva Calatayuci. (Servicio especial de la peligrosos disparos. Se llego al des-

grupo), Calatayud - MIRANDES, termi- cionara el marcador. na con el triunfo del once foras- En el Segundo tiempo, presionó el anin, Miñana, Tersa y Martinez. tero por un tanto a cero.

Aunque durante toda la noche cayó una pequeña nevada, ello no fué obstáculo para que el partido pudiera celebrarse, en medio de intenso frio y viento fuerte y mclesto.

Dió comienzo el encuentro jugándose por ambas partes con eutusiasmo y cocicia. Los locales llegaron más veces ante la puerta contraria, creando varias situaciones de peligro, pero la suerte les fué adversa. Dos foroportunidades.

Los mirandeses se defendieron bien otras variaciones. y su portero Martiarena realizo excelentes paradas, neutralizando varios gunda parte y el árbitro, señor Vera,

Agencia "MENCHETA").-- El partido de canso, después haber lanzado los lo-Tercera División de Liga (Segundo cales cuatro córners y sin que fun-

Calatayud, pero a los trece minutos, en una arrancada, Arbaizar, del Mirandés, tiró sobre puerta y al intentar despejar el defensa local Jacinto, incurrió en falta, dentro del área, que el árbitro sanciono con penalty. Ejecutado por Sancruz, éste logró el "LICO CASIIIA" ra el once forastero.

area y su misión fué la de neutralitido, sin que el marcador sufriera El dominio fué alterno en esta se-

que actuó acertacamente, alineó asi a los equipos:

Calatayud: Benito; Bruno, Jacinto, Lafuente; Cazorla, Sanchez; Collado, MIRANDES: Martiarena; Igartúa, Valencia, Cuartango; Gabilondo, Uncilla; Arbaizar, Alcalde, Del Val, Vi-Haverde y Sancruz.

ambos equipos jugaron con en-

tusiasmo y el dominio fué alter-

no. Ambas delanteras desaprove-

charon claras ocasiones para

Por el Baracaldo, estuvo muy

fuerte y seguro su sistema de-

MERECIO MAYOR TRIUNFO

EL TORRELAVEGA

Torrelavega. — Gimnástica, 1;

Tarragona: Echezarreta; Na-

varro, Catalan, Aguilar; Gascon,

Noy; Torres, Dany, Gil, Carbo-

Torrelavega: Garatea; Trueba,

Vicente, Doris; Pacolín, José

Luis; Madrazo, Moro, Gómez, Pa-

Arbitro bien el colegiado Ji-

Noventa minutos de amplio

dominio local. El portero tarra-

conense tuvo una actuación bri-

llantísima. Se sacaron quince

corners contra el Tarragona con-

tra ninguno a su favor. El único

tanto lo marcó a los 37 minutos

de la primera parte, José Luis,

de remate de cabeza.-Alfil.

marcar.

fensivo.—Alfil.

Tarragona, 0.

nell y Serret.

chin y Rivas.

ménez Luna.

Alineaciones:

tiva Militar y con asistencia de numeroso público infantil, se disputaron ayer los partidos finales de balonvolea, correspondientes a los campeonatos escolares organizados por el Frente de Juventudes.

En la categoria A (15 a 18 años), el equipo del Colegio La Salle, vencio por 2-0 al del Magisterio, pero luego sucumbió por identico tanteo ante el Colegio "Liceo Castilla", pro-

Asimismo, en la categoria B (11 15 años), se erigio en campeón "Liceo Castlla", al derrotar por 2-0, al conjunto de La Salle.

Los campeonatos continuarán disputandose en fechas sucesivas, faltando por disputar las pruebas de balon a mano, atletismo y gimnasia. I

ca el sexto y último. Zeriquiegui, a los 32 minutos, expulsó al sevillista Liz por una falta que no mereció tal sanción. Esto aca-Asistió al encuentro el secretario de la Federación Española de Fútbol.

PARTIDO DE MUCHOS NERVIOS EN

La mejor bebida CERVEZA

La mejor cerveza

ELLEON

Distribuidores: FRIO INDUSTRIAL BURGALES, S. A'

A COURS & SHORE SERVICE

INGLES - FRANCES

POR CORRESPONDENCIA (CON DISCOS O SIN DISCOS) FONOBILINGUES SAN SEBASTIAN

OTRA OPINION ...los métodos empleados por ustedes son magnificos... Fr. Nicolas Loperena, Colegio Apostólico PP. Agustinos Recoletos, Artieda.

PIDANOS FOLLETO GRATIS

Obsequiamos can un tocadiscos miniatura a los alumnos que carezcan de gramólono

Ministerio de Educación, Cultura y Deporte

medio de Tilde, a fallo del defensa local Pellicer. A los 13 minu-

Alineaciones:

midables tiros rozaron los postes, ma- zar los profundos ataques del equi- lográndose también otras buenas po local. Así se llegó al final del par-En el fronton cubierto de a Depor-

clamandose este campeon.

Los equipos a las ordenes del se-

nor Azón, con jueces de linea del mis-

mo colegio catalán, se alinearon asi: